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С новой патриотической 
инициативой — провести 
17 апреля коммунистиче
ский субботник, посвящен
ный 1-06-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина, — 
выступил ряд передовых 
предприятий Москвы. На со
стоявшихся 15 марта митин
гах их коллективы, вооду
шевленные решениями XXV 
съезда КПСС, призвали тру
дящихся столицы добиться в 
этот день наибольшего вы
пуска продукции отличного 
качества, высокой произво
дительности труда, работать 
на сбереженных энергоре
сурсах, сырье и материалах.
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ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ ОБЛАСТИ! ВТОРАЯ ДЕКАДА МАРТА 
РЕШАЕТ УСПЕХ УДАРНОГО МЕСЯЧНИКА. ВСЕ СИЛЫ НА 
ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНОВ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВ!

ДОРОЖИТЬ РАБОЧИМ ЧАСОМ, РАБОЧЕЙ МИНУТОЙ -  
ДОЛГ КАЖДОГО ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЯ! V

За 15 дней марта предприятия объединения 
«Томлеспром» стрелевали 369,6 тысячи кубомет
ров, вывезли — 475,7 тысячи, произвели деловой 
древесины 317,6 тысячи кубометров. Долг по 
трелевке составил 78,8 тысячи кубометров, по вы
возке — 37,1 тысячи, по производству деловой дре
весины — 42 тысячи кубометров.

Запас хлыстов на нижних складах составил 420,9 
тысячи кубометров при задании к 1 апреля 750 
тысяч кубометров.

Передовики Ергая

и д у т  ВПЕРЕДИ
По вывозке— Аслановский, Ингузетский и Лай- 

скнй леспромхозы.
По трелевке — объединение «Каргасоклес», Аси- 

новекнй ЛПК.

Отстают
Аргат-Юльский, Белоярский, Ергайскнй, Комсо

мольский, Парабельский, Чаинский леспромхозы.

Уверенно трудится в мар
те' лесозаготовительная ук
рупненная валочно-трелевоч- 
ная бригада, возглавляемая 
молодым коммунистом
П. Сондором. Этот коллек
тив постоянно перевыполня
ет сменное задание и лиди
рует в социалистическом 
соревновании среди других 
бригад Ергайского леспром
хоза, заготовив с начала 
ударного месячника 2.917 
кубометров древесины.
Бригада первой в леспром
хозе рапортовала о выпол
нении полумесячного зада
ния. Сейчас на ее счету уже 
свыше 200 кубометров 
сверхплановой древесины. С 
каждым днем лесозаготови

тели увеличивают темпы ра
бот. За 11 марта, например, 
они свалили и стрелевали 
325 кубометров леса - при 
сменном задании 233 ку
бометра. Это почти полторы 
нормы.

С опережением графика 
идет бригада Г. Соболевско
го из Ергайского лесопунк- 

. та. За первую декаду этот 
коллектив заготовил 2.703 
кубометра, а это почти рав
нозначно плану 15 дней. 
Бригаду отличает стабиль
ность в работе.

Пример в труде показы
вают также многие водите
ли на вывозке леса. Лесовоз
ный экипаж, возглавляемый 
старшим водителем В. Шну

ровым, 1 1  марта перевыпол
нял задание вдвое — вы
вез за смену 125 кубомет
ров леса вместо 66 кубо
метров.

Высоких результатов в 
ударные дни добивается 
экипаж, руководимый
И. Соловьевым. На разделке 
леса наивысшей производи
тельности, труда добивается 
бригада с нижнего склада 
А. Цимбалюка. В иные дни 
она разделывает 143 кубо
метра леса, перевыполняя 
сменные задания почтя 
вдвое. Эта бригада лидирует 
в соревновании раскряжев
щиков Ергайского нижнего 
склада.

А . М У С О Р И Н .
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Ореховские водители яя ш т т

Оживленно на 70-кило- 
метровой лесовозной трассе 
Орехово — нижний склад 
Асиновского ЛПК. Днем и 
ночью беспрерывным пото
ком идут машины, тяжело 
груженные лесом. Мы, едёМ 
в лесосеки вместе с главным 
механиком Ореховского лес
промхоза В. К. Сетяевым. 
Каждому встреченному на
ми водителю, экипажам оч 
дает лаконичную, деловую 
характеристику:

— Экипаж Дмитрия Кон
стантиновича Давыдова пре
красно поработал на пред
съездовской вахте. В отдель
ные дни до двух норм вы
полняли водители. Стал по
бедителем социалистическо
го соревнования лесовозных 
экипажей объединения
«Томлеспром» в честь XXV 
съезда КПСС.

А  вот экипаж инициатора 
нашей ореховской трехсмен
ки Михаила Петровича Афа
насьева. Сам сейчас за ру
лем. В прошлом году почти 
на 8 тысяч кубометров пере
выполнили годовое обяза
тельство. Никто больше не 
вывез. И в первом ' кварта
ле нынешнего года успешно 
борется за право вывезти 
трехмиллионный кубометр. 
Полторы нормы в сутки — 
это норма экипажа М. П. 
Афанасьева.

Есть что рассказать о 
каждом из 1 15 ореховских 
экипажей, водители кото- 
р х достойно потрудились 
на предсъездовской вахте и 
продолжили ее до конца 
квартала. Вместе, с М. П. 
Афанасьевым в одном эки-

шФОТОРЕПОРТАЖ
паже работают Николай Ге
оргиевич Гладков и Влади
мир Анатольевич Григорь
ев.

— Хорошие напарники, 
любят технику, дружные, 
трудолюбивые,— говорит о 
водителях М. П. Афанасьев. 
— Трое — маленький, но 
коллектив. И от того, какие 
устанавливаются взаимоот
ношения, зависят все произ
водственные показатели. 
Наш экипаж подобран удач
но. То же можно сказать и о 
большинстве других коллек
тивов.

Надежно прижилась в 
Ореховском леспромхозе 
трехсменка и приносит нема
лый экономический эффект 
предприятию. Благодаря 
трехсменной работе повыси
лись сохранность техники 
{особенно зимой),, надеж
ность и коэффициент техни
ческой готовности. Несмот
ря на интенсивное использо
вание автомашин (пробег до 
700 километров в сутки), 
возросла экономия топлива, 
покрышек, запасных частей.

Ореховцы делом поддер
жали почин катайгинцев за 
двойной срок пробега лесо
воза без капитального ре
монта. Лидерами дальних 
пробегов и высокой выра
ботки являются экипажи 
А. Иванкова, М. Повилягн- 
на, М. Афанасьева, Д. Да
выдова, Е. Макарова.

Круглосуточный режим 
работы требует четкой орга
низации социалистического 
соревнования. Гласность и 
сравнимость результатов, 
моральное и материальное 
поощрение передовиков — 
вес это способствует сейчас 
накалу соревнования среди 
экипажей, напряженному 
ритму труда. Ореховские во
дители стремятся завоевать 
почетное право вывезти в 
первом квартале тоехмилли- 
онный кубометр. И они до
бьются своего: ореховцы 
отставать не привыкли.

Ф. ОЗЕРОВ.
* * «

НА СНИМКАХ: старшин 
водитель экипажа М. П. 
Афанасьев; идет вывозка.

Фото Е. Лисицына.
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НИЖЕ ВОЗМОЖНОСТЕЙ
Прошла первая половина 

ударного месячника. В Кар- 
facoKCKOM ордена «Знак По
чета» леспромхозе идет впе
реди коллектив Неготского 
лесопункта. Водители лесо
возов ежедневно доставляют 
на нижний склад на 69 кубо
метров больше дневного 
графика.

В объединении «Каргасок
лес» в. графике трудятся 
коллективы Новоюгинского 
лесопункта и Васюганского 
сплавного участка. Каждый 
день они доставляют на .ниж
ние склады на 50— 100 ку
бометров древесины больше 
дневного графика.

Однако недостатки в ор
ганизации труда далеко не 
изжиты. В объединении 
«Каргасоклес» не все кол
лективы набрали нужные 
темпы. Здесь отстают по вы
возке и трелевке. Тевриз- 
ский лесопункт за *5 дней

недодал 2.300 кубометров и 
по трелевке — 2.600. В це
лом же объединение «Кар
гасоклес» отстает по вывоз
ке на 1.800 кубометров и по 
трелевке — на 3.300 кубо
метров.

В Каргасокском леспром
хозе отстает Сангальский 
лесопункт. За 15 дней его 
коллектив задолжал 1 тыся
чу кубометров по вывозке. 
В делянах имелся 14 тысяч 
кубометров нестрелеваяной 
древесины к лесовозным до
рогам. В лесопункте не чув
ствуется особого напряже
ния ударного месячника.

У  лесозаготовителей рай
она имеются, безусловно, 
все возможности, чтобы лик
видировать отставание и в 
оставшиеся дни месячника 
успешно выполнить произ
водственную программу.

Т. ТИМОФЕЕВ.

Коллектив Лайского леспромхоза 
брал высокое обязательство — в пер
вом квартале вывезти 128 тысяч кубо
метров древесины, или 44 процента от 
годового объема. Обязательство очень 
напряженное.

Прошло два с половиной месяца. Ле
созаготовители успешно справились с 
планом по вывозке и реализации товар
ной продукции. Выполнен план по про
изводству деловой древесины.

На ударной вахте в честь XXV съез
да большинство коллективов трудилось 
напряженно. Тон задавали коммунисты. 
На лесопункте Большая Юкса с высо
кой производительностью трудятся 
бригады И. П. Баркова и Н. П. Ждано
ва. Они обычно делают по 1,5 нормы. У 
первого коллектива лучший результат 
по леспромхозу.

На автодорогах соревнование водите
лей возглавляет бригада Е. Клименко. 
На нижнем складе в первых рядах со
ревнующихся разделочная бригада ком
муниста В. Ерохина И В. Сауляка.
., Несмотря на успехи двух первых ме

сяцев, темпы нельзя назвать ударными. 
Не выполнен план по основным показа
телям —г вывозке и трелевке. По вы
возке, например, недодано более 8 ты
сяч кубометров.

Основными причинами явились ■ низ
кая организация работ и дисциплина 
труда, недостаток автомашин. Отстава
ние на лесозаготовках, допущенное в 
январе и феврале, не смогло не взвол
новать общественные организации, ад
министрацию хозяйства. Состоялось за
седание парткома, на котором были рас
смотрены вопросы о выполнении сорев
нования, о задачах на март. Расчеты по
казали, что обязательства с учетом от
ставания выполнимы. Но надо крепко 
поработать.

Повсеместно введена единая систе
ма погрузки и вывозки в три смены. На 
вывозку леса направили много молодых 
шоферов. За ними закрепили наставни
ка. Им стал опытный водитель кавалер 
ордена Ленина М. Мартынов. Особое 
внимание уделено автодорогам. За уча
стками закрепили дополнительную до
рожную технику. Организовано кругло
суточное питание.

В настоящее время леспромхоз идет 
с опережением графика. Лучше других 
работает коллектив лесопункта Большая 
Юкса. Флаг трудовой славы поднят в 
честь бригады А. П. Баркова, которая 
выполняет по полторы нормы в день.

с В . Н И К О Л А Е В .
г. Асино.
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Надо крепко поработать

ТОН ЗАДАЮТ 
УКРУПНЕННЫЕ

В дни ударного месяч
ника хорошо трудится 
коллектив А. Андрианова 
из Ингузетского леспром
хоза. За полмесяца заго
товлено более 6.000 кубо
метров — почти 120  про
центов плана. Бригада
A. Шкурина работает 
так же хорошо. Она не
много опережает сорев
нующийся с ней коллек
тив А. Андрианова.

Ударно трудятся в эти 
дни бригады Героя Со
циалистического Труда
B. С. Наставко, Н. И. 
Борисова из этого же. лес
промхоза.

Бригада Геэоя Социа
листического Труда В. П. 
Янышевского из Асланов- 
ского леспромхоза идет с 
опережением графика. 
Коллектив, возглавляе
мый К. Ф. Ницыным из 
Катайгинского леспром
хоза, более чем на 1.000 
кубометров перевыполнил 
полумесячное задание.

В . К Р А М А Р Е Н К О .

Е С Т Ь  
КВАРТАЛЬНЫЙ 
П Л А Н!

Много славных дел на 
счету укрупненной валоч- 
но-трелевочной бригады 
кавалера ордена Тру
довой Славы III степени 
А. А. Титова из Гришин- 
ского лесозавода лес
промхоза облтоппрома. 
Продолжая ударную вах
ту, бригада обязалась до 
1 апреля заготовить 60 
тысяч кубометров леса и 
обратилась ко всем лесо
заготовительным коллек
тивам топливной про
мышленности области 
поддержать эту инициати
ву. За два с половиной 
месяца бригада выполни
ла квартальный план.

На Гришинском лесо
заводе отлично трудится 
укрупненная бригада, ко
торую возглавляет ком
мунист П. А. Капиш- 
ников. Бригада на своем 
собрании обсудила мате
риалы XXV съезда пар
тии *и решила досрочно 
выполнить квартальный 
план.

Хороших показателей 
добиваются на погрузке 
леса Л. Демин п М. Ели
заров. Сменное задание 
они выполняют на 137 — 
140 процентов. Так же хо
рошо трудятся экипажи 
лесовозов Н. Привалова, 
П. Медведева, Н. Гор
шкова, В. Рязанова и
C. Жемерина. На раздел
ке лучшие результаты у 
Д. Вутнара и В. Филимо
нова. п . Ю Р И Н .

В ы с о к а я
в ы р а б о т к а

Объединение «Томлес
пром» и обком профсою
за рабочих лесной, бу
мажной и деревообраба
тывающей промышленно
сти подвели итоги сорев
нования за февраль. По
бедителем признан кол-1 
лектив Кетского лесоза
вода.

Среди рамных потоков 
впереди коллектив, воз
главляемый В. С. Алды- 
шевым с Кетского лесо
завода. На втором месте 
рамный поток Л. К. Суд- 
нева с Томского ДОКа. 
Третьим стал рамный по
ток Кетского лесозавода, 
которым руководит А. Г. 
Вузовский.

Лидеры не утратили 
своих позиций и в марте.

Г. Г У С Е В А ,
экономист отдела
труда и заработной
платы объединения 

«Томлеспром».

С лозунгами «Решения 
XXV съезда КПСС — в 
жизнь!», «Пятилетке эффек
тивности и качества — рабо
чую гарантию!», «Родине — 
ударный труд!» пришли на 
митинг трудящиеся локомо
тивного депо Москва-сорти- 
ровочная. Коллектив пред
приятия по праву гордится 
тем, что здесь весной 1919 
года родился Великий почин.

Машинист электровоза 
В. М. Звонов от имени 
коллектива пассажирской 
колонны имени XXV съез
да КПСС призвал товари
щей ознаменовать день рож
дения В. И. Ленина самоот
верженным безвозмездным 
трудом. Он обязался прове
сти один поезд на участке 
Москва — Рязань строго по 
графику на сбереженной 
электроэнергии, а заработан
ные средства перечислить в 
фонд десятой пятилетки.

Ударник коммунистиче
ского труда токарь И. Н. 
Шалаев, машинист-инструк
тор В. П. Новиков, началь
ник депо Н. Г. Рыбин и дру
гие подчеркивали, что пред
стоящий субботник будет 
особенно ярким праздником 
труда. Он озарен историче
скими решениями XXV съез
да КПСС, выработавшего 
величественную программу 
дальнейшего коммунистиче
ского строительства.'

На митинге выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь МГК 
КПСС В. В. Гришин. Он 
поблагодарил славный кол
лектив за ценную инициа
тиву, пожелал " железнодо
рожникам новых успехов в> 
труде на благо Родины, ве
ликого дела коммунистиче
ского строительства.

Работники электромехани
ческого завода имени Влади
мира Ильича собрались в 
просторном производствен
ном корпусе, построенном 
на месте цеха, в котором 
неоднократно выступал
В. И. Ленин.

В нашем коллективе, ска

зал начальник цеха № 3 
А. А, Палей, стало замеча
тельной традицией отмечать 
день рождения основателя 
Коммунистической партии 
Советского. Союза и создате
ля первого в мире социали
стического государства но
выми трудовыми успехами. 
В день ленинского суббот
ника рабочие цеха обязуют
ся изготовить 70 электро
двигателей.

О большом трудовом 
подъеме, с которым встре
чают молодые работники за
вода день коммунистическо
го субботника, говорила 
бригадир автоматчиц О. Си
доренко. Мы заверяем, ска
зала она, что будем и 
впредь с честью нести на 
своем знамени и в своих 
сердцах имя дорогого Вла
димира Ильича, ознаменуем 
годовщину со дня его рож
дения выполнением и пере
выполнением производствен
ных планов.

Принять активное участие 
в общемосковском коммуни
стическом субботнике реши
ли также на прошедших ми
тингах коллективы автомо
бильного завода имени 
И. А. Лихачева, обувной 
фабрики «Парижская Ком
муна», автобазы № 1 Мос- 
стройтранса и домострои
тельного комбината № 2 . 
Выступавшие подчеркивали, 
что красная суббота вскроет 
неиспользованные резервы 
производства. мобилизует 
трудящихся на обеспечение 
успешного старта десятой 
пятилетки. Они заверили 
Центральный Комитет Ком
мунистической партии Со
ветского Союза, его Полит
бюро и лично Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева в 
том. чТо в день праздника 
коммунистического труда 
советские люди еще раз 
продемонстрируют твердую 
решимость выполнить исто
рические решения XXV 
съезда КПСС.

(ТАСС).

С п л а в щ и и
о б я з у ю т с я

МИТИНГ  В НАРЫ МСКОЙ 
С П Л А В Н О Й  К О Н Т О Р Е

МитИиг рабочих,, инже
нерно-технических работни
ков и служащих открыл се
кретарь сплавной конторы 
парткома Б. А. Шарабанов. 
Он рассказал о всемирно 
историческом значении XXV 
съезда КПСС. Съезд подвел 
итоги минувшей пятилетки, 
наметил грандиозцую про
грамму на десятую пяти
летку, продемонстрировал 
нерушимое единство пар
тии и народа, определил це
ли я задачи очередного эта
па строительства коммуниз
ма.

— Как для страны в це
лом, так и для коллектива 
сплавконторы девятая пяти
летка была успешной, — 
сказал на митинге главный 
механик С. М. Швец. — 
Народному хозяйству по
ставлено 9,5 миллиона кубо
метров, круглого леса, реа
лизовано товарной продук
ции сверх плана на 2 мил
лиона 819 тысяч рублей. 
При уменьшении количества 
работающих на 102  челове
ка выпуск продукции возрос 
на 225 тысяч рублей. На 26 
процентов увеличена зара
ботная.плата рабочих и слу
жащих.

—  В канун XXV съезда 
партии и в дни его работы, 
— продолжал С. М. Швец,— 
наш коллектив трудился с 
высоким подъемом, развер
нув соревнование в честь 
этого знаменательного собы
тия. Двухмесячный план 
выполнен досрочно. Сверх 
намеченного изготовлено 
500 штук шпал. Неплохих 
результатов добились брига
ды И. П. Непомнящих и 
А. ф. Сутормина.

Ударными делами начали 
пятилетку трудящиеся рай
она в целом. На четыре дня 
раньше срока выполнили 
двухмесячную программу 
промышленные предприя
тия, дополнительно к плану 
реализовано продукции на 
415 тысяч рублей. Превзой
ден уровень прошлого . года 
по производству молока и 
яиц.

В каждом цехе, на каж
дом сплавном участке сей
час надо так . организовать 
работу, чтобы уже сегодня 
начать выполнять решения 
XXV съезда партии. .. Эту 
мысль подчеркивали все вы
ступавшие.

— Изучив резервы, раз
работав мероприятия, кол
лектив нашего участка ре
шил выполнить план четы-

■ р.ех, месяцев- ко дню рожде
ния В. И. Ленина, — зая
вил с трибуны мастер Кет

ского, сплавучастка В. Г. 
Кузнецов.

О задачах тружеников 
сферы обслуживания, о том, 
что делается для их успеш
ного ! решения, говорила на 
митинге продавец орса 
сплавной конторы, ударник 
девятой пятилетки М. Ф. 
Кордова.

Говоря об огромном ин
тересе, с каким коллектив 
следил за работой съезда, 
капитан-иаставник ремонтно
эксплуатационной базы'
Т. М. .Емелев подчеркнул:

— Мы должны обеспе
чить высокую эффектив
ность производства и отлич
ное качество продукции. Но
вая пятилетка для нашего 
цеха будет пятилеткой ре
конструкции, технического 
переоснащения. К этому мы 
уже приступили. Капитаны- 
механики,* техники, рабочие 
внесли много предложений 
по лучшему использованию 
оборудования и его модер
низации. Многое делается 
для экономии сырья и мате
риалов.

На митинге выступил де
легат XXV съезда, первый 
секретарь Колпашевского 
горкома партии В. И. 
Зоркальцев. Он расска
зал о работе XXV съезда 
партии, поделился личными 
впечатлениями, говорил о 
решениях исторического фо
рума советских коммуни
стов, об итогах минувшего 
пятилетия в стране и районе, 
о ббльших делах, которые 
предстоит решать тружени
кам района в 10 -й пятилет
ке.

Участники митинга цели
ком: и полностью одобрили 
решения XXV съезда КПСС. 
В резолюции, принятой на 
митинге, говорится, в част
ности, что в честь дня рож
дения В. И. Ленина на 
предприятии будет прове
ден коммунистический суб
ботник,- который станет днем 
найвысшей производительно^ 
сти труда.

Коллектив сплавконторы 
считает своим долгом вы
полнить план первого квар
тала по выпуску товарной 
продукции к 27 марта, ком
плекс ремонтно-восстанови
тельных работ для проведе
ния предстоящей навигации 
с высоким качеством и на
дежной гарантией — к 15 
апреля, план четырех меся
цев — к 22 апреля.

Участники митинга едино
душно заявили о своей ре
шимости успешно выпол
нить повышенные обязатель
ства, принятые на первый 
год .десятой «ятилеткн*

I
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И Н Т Е Р В Ь Ю  С А Е Л Е Г Л Т О М  X X V  СЪ ЕЗДА К П С С

ПРИНОСИТЬ СЧ А СТЬЕ
«Строить быстро, экономично и на современной техни

ческой основе — вот слагаемые высокой эффективности 
в капитальном строительстве. И мы уверены, что много
миллионная армия строителей будет работать именно 
так».

— Эти слова из доклада ____
Генерального секретаря ЦК .•*
КПСС Л. И. Брежнева на 
XXV съезде КПСС — суть 
тех требований, которые 
предъявлены к нам, строи
телям, в десятой пятилетке.
Знаете, вся моя самостоя
тельная жизнь связана со 
стройкой-. Я горжусь своей 
профессией, приносящей 
людям и материальный до
статок и радость. Дорожу 
своей работой, бесконечно 
счастлива от того, что мае 
выпала честь быть делега
том XXV съезда партии. И, 
пожалуй, только здесь, на 
съезде, до конца поняла 
огромную ответственность, 
лежащую на нас, строите
лях. Меня поразили цифры, 
названные . Л. И. Брежне
вым. За годы пятилетки 
объем капитального строи
тельства превысил 500 мил
лиардов рублей, за 10  лет 
производственные фонды в 
стране возросли в два. раза!
В десятой же пятилетке объ
ем капитального строитель
ства еще больше возрастает.
Площадь новых квартир со
ставит 550 миллионов квад
ратных метров. Сам метр 
тоже станет другим. «Мы 
будем строго требовать от' 
проектировщиков и строите
лей . улучшать планировку 
квартир, строить добротно, 
качественно, красиво», — 
подчеркнул Л. И. Брежнев 
и добавил, что в новой квар
тире все должно доставлять 
людям радость.

— Мне хочется побыстрее 
вернуться домой, в свою 
бригаду. Побыстрее взяться 
за работу: нам очень многое 
нужно сделать, чтобы лучше 
претворить в жизнь решения 
XXV съезда партии. И, ко
нечно, быть примером в тру
де должны быть мы, делега
ты этого съезда.

Так началось интервью с 
делегатом XXV съезда 
КПСС, бригадиром треста 
«Томскпромстрой» М. Б.
Сироткиной. Уже там, в 
Москве, она думала . о 
том, как ей и ее товари
щам по бригаде, как том
ским строителям ответить 
на призыв партии сделать 
новую пятилетку пяти
леткой эффективности, вы
сокого качества. В ин
тервью, которое мы публи
куем сегодня, отражены 
раздумья опытного брига
д ира.

— Мария Борисовна, ча
сто приходится читать об  
успехах бригады Николая 
Злобина, его последо
вателей. Эффективность 
бригадного подряда дока
зана и лучшими томскими 
коллективами. Но широко
го распространения на на
ших стройках подряд не 
получил. Чем это вызвано?
— Наверное, отношением 

к новому. Оно ведь требует 
не только одобрений и при
зывов, а главным ' образом 
настойчивой, кропотливой 
организаторской работы.
Инициаторами ее. должны 
стать главные инженеры 
управлений и трестов. Ини
циатива и активность инже
нерных служб — фундамент 
бригадного подряда. Иначе 
все разговорами и ограни
чится.

Недавно я была в Волго
граде на слете бригад, осво
ивших новый метод. Там 
выступил рабочий из кол
лектива, которым руководит 
Н. Злобин. Слушала я и за
видовала. Настоящий строи
тельный конвейер у  них 
создан. Начинают они дам 
н сдают его под ключ — 
полный законченный цикл.
Рабочие отвечают сообща за 
конечный результат. Поэто
му каждый выполняет свою 
операцию так, чтобы и смен
щик мог работать с высокой 
производительностью. Хоро
шая организация труда ис
ключает простои на объек
те, брак, переделки. Не слу
чайно большинство объек
тов бригада Злобина сдает 
с оценкой «отлично».

Наши же бригады мало
мощны, разбросаны по не
скольким объектам. Каждая 
из них выполняет опреде
ленный вид работ. Из-за 
распыленности, плохой про
изводственной подготовки, 
отсутствия четкости в по
ставке материалов, кон
струкций ни один коллектив

в тресте «Томскпромстрой» 
так и не перешел на работу 
по полному хозяйственному 
подряду. Договоры между 
администрацией управлений 
и бригадами не выполняют
ся. Отсюда и первоочеред
ные выводы: повысить от
ветственность главных ин
женеров, специалистов за 
хозяйственный подряд, соз
давать крупные комплекс
ные бригады, которым под 
силу весь комплекс работ на 
объекте. Я думаю, что в на
шем тресте вполне можно 
иметь два-три таких кол
лектива. Мне приходилось 
разговаривать на эту тему с 
бригадирами. Они поддер
живают предложение.

Еще одно меня волнует— 
наше невнимание к опыту, 
накопленному на стройках. 
Есть у нас службы, ответ
ственные за пропаганду, 
внедрение технических но- ■ 
винок, передовых приемов 
труда. Но почему так мала 
отдача от них? Еще раз 
сошлюсь на поездку в Волго
град. В свободное время за
шла я на строящийся дом. 
Понравились мне чистота, 
порядок, аккуратность — с 
этого и начинается эконо
мия, высокое качество. Но 
больше всего поразила рабо
та отделочниц. Они готовили 
стены под масляную окрас
ку с помощью специальной 
затирочной машинки. Неза
чем, оказывается, наносить 
шпаклевку, потом шлифо
вать ее. Отпали сразу четы
ре операции, а качество от
делки выиграло. Просто 
обидно мне стало, сколько 
ненужной трудоемкой ра
боты мы выполняем... Тыся
чи квадратных метров стен 
— это же время, материалы, 
деньги. Попросила я — при
шлют волгоградцы свою 
машинку. На новом доме 
собираемся пустить ее в де
ло. Но где-то, может, при
меняются другие отличные 
технические новинки, кто 
расскажет о них? Нельзя же 
полагаться только на слу
чай.

Я привела пример из опы
та иногороднего. Но и свой 
томский тоже плохо обоб
щается. Я не могу припом
нить, чтобы в тресте соби
рали бригадиров, проводили 
с нами какую-то учебу, рас- 
с .азывали, где и что инте
ресное, стоящее появилось. 
Мы разбросаны по всему го
роду, на объектах друг у 
друга не бываем. Тем более 
необходимы такие деловые 
встречи.

— Кадры для стройки... 
Пожалуй, самый острый во
прос сегодня — нехватка 
рабочих. Где же взять 
строителя?

— Учить, прививать мо
лодым любовь и уважение’ 
к профессии, создать усло
вия для того, чтобы люди 
шли в строительство, а не 
покидали его. Профессио
нально-технические училища 
готовят по количеству, на
верное, достаточно молодых 
специалистов. Но, к несча
стью, они зачастую не удер
живаются, уходят на другие 
предприятия, работают не по 
специальности. Так происхо
дит потому, что юноши и 
девушки очень плохо пред
ставляют свою будущую 
профессию. Сталкиваясь с 
неожиданными трудностями, 
они не выдерживают. Очень 
важно, чтобы коллектив на 
первых порах с двойным 
вниманием относился к но
вичку. Не беда, что он плохо 
владеет навыками, приема
ми труда — при желании 
научим.

В нашей бригаде, а в ней 
37 человек, почти все выпу
скницы училищ или девуш
ки, которых мы обучили са
ми. Коллектив стабильный, 
хотя текучесть тоже есть. 
Приходят девушки — быв
шие абитуриентки, порабо
тают год-два и— в инсти
тут. Но даже приятно — в 
большинстве случаев они 
поступают в строительный 
институт. Значит, труды и 
заботы наши не пропали 
напрасно.

Тесные связи у бригады 
установились с училищем. 
Мы шефствуем над одной 
из групп. Постоянно встре
чаемся с девушками, при
глашаем их к себе. К окон
чанию училища они уже хо
рошо освоятся с нами и не 
будут чувствовать себя чу
жими в коллективе. Нам 
самим нужно заботиться о 
пополнении, о смене. Никто 
не даст молодого специали
ста «со стопроцентной го
товностью».

Хорошо, весело работать, 
когда коллектив стабиль
ный. Правда, очень часто 
получается так, что бригада 
неделями ке собирается 
вместе. Разбросают нас 
звеньями по объектам — и 
остаются молодые без долж
ного внимания. Да и объек
ты чаще всего не готовы— 
нет бытовок, не налажено 
питание. Обратиться за по
мощью не к кому. Я недавно 
одной своей девушке гово
рю: почему же ты не пошла 
к начальнику участка?.

— А  кто такой начальник 
участка? — спрашивает она.

Смешной случай? Не 
только. Разве на заводе най
дется рабочий, не знающий 
своего начальника участка? 
Нет, конечно. На стройке 
сколько угодно. Инженерно- 
технические работники — 
очень редкие гости в кол
лективах. План если горит 
на объекте— тогда еще, мо
жет, найдут время,, заглянут 
на минутку. А  ведь это, так 
просто и так нужно —- вни
мание руководителя. Чем 
лучше мы научимся рабо
тать с людьми, тем меньше 
нам придется говорить о не 
хватке кадров.

Особенно необходимо это 
сейчас. XXV съезд КПСС 
утвердил замечательную 
программу на новую пяти
летку. Надо, чтобы каждый 
человек понял и размах, и 
значение предстоящих дел. 
Отчетливо сознавал, что он 
завтра будет жить так, как 
потрудился сегодня. Пото
му что и качество, и эконо
мия начинаются на рабочем 
месте. Умное слово руково
дителя, подкрепленное хо
рошей организацией труда 
— с этого должен начинать
ся поход за высокую эффек
тивность, высокую произво
дительность.

ОТ РЕДАКЦИИ. В газете «Красное знамя» уже со
общалось, что бригада М. Б. Сироткиной на митинге, 
посвященном окончанию работы XXV съезда КПСС, 
приняла повышенные социалистические обязательства. 
Коллектив решил объявить в честь дня рождения В. И. 
Ленина 5 ударных декад, провести 17 апреля коммуни
стический субботник. Этот почин нашел поддержку у 
строителей. /

Редакция сообщила начальнику Томского территори
ального управления строительства Г. Ф. Муравьеву о 
предложении М. Б. Сироткиной создать крупную ком
плексную бригаду, работающую. по методу хозяйственно
го подряда.

— Предложение стоящее. Без сомнений, мы осущест
вим его, — сказал Г. Ф. Муравьев.

Редакция «Красного знамени» надеется сообщить сво
им читателям о создании первого такого коллектива на 
томских стройках.

С О Р Е В Н У Ю Т С Я  Ц Е Х И
Цех сверл я цех фрез на за успешное выполнение завершить выполнение ^го- 

заводе режущих инструмен- народнохозяйственного пла- дового плана к 29 декаоря, 
юв — старые трудовые со- на на 1976 год, они приня- а плана по выпуску продук- 
нерники. Успешно соревно- ли новые обязательства, ции на экспорт к 1 докаб- 
вались они н в последнем Приняты встречные планы ря 1976 года. Договор о со- 
году девятой пятилетки, что по выпуску продукции в пер- ревновании предусматривает 
помогло им перевыполнить вом году новой пятилетки в перевыполнение годовых 
плановые задания по выпу- объеме 140 (цех сверл) и заданий по росту произно
си/ продукции, повышению 60 (цех фрез) тысяч руб- дительности труда, сниже- 
производительности труда и лей, Работники цеха сверл нию трудоемкости изделии, 
по ряду других показателей, обязались выполнить го- уменьшению брака, эконо-

Сейчас, включившись во довое задание к 30 декабря, мии электроэнергии и мате- 
Всесоюзное социалистиче- а план по выпуску экспорт- риалов и многим другим 
окое соревнование за цовы- ной продукции -  к 15 де- пунктам, значительно улуч
шение эффективности произ- кабря. Их друзья-соперни- шающим производства 
водства и качества работы, ки соответственно решили ' о . ч у д и в .

П ЕРВЫЕ билеты ново
го образца были 
вручены комсомоль

цам нашего района в ап
реле 1975 года. Но, преж
де чем начать обмен комсо
мольских документов, в рай
оне была проведена большая 
организаторская работа. 
Вопрос рассматривался на 
бюро райкома КПСС, обсуж
дался в парторганизациях. 
Разработаны мероприятия 
по осуществлению контроля 
и оказанию практической 
помрщи комитетам ВЛКСМ. 
На семинаре секретарей 
первичных комсомольских 
организаций работники орг
отдела райкома КПСС по
дробно рассказали об опыте 
обмена партийных докумен
тов. • ■

В районном комитете 
партии, в каждой парторга
низации определен круг то
варищей, которые проводят 
собеседования с комсомоль
цами. Это секретари райко
ма, члены парткомов и парт
бюро, «етераны труда и пар
тии, люди, пользующиеся 
большим авторитетом и ува
жением у молодежи.

В июне 1975 года бюро 
райкома КПСС заслушало 
вопрос «О  ходе обмена ком
сомольских документов в 
районной комсомольской ор
ганизации». Отчеты и ин
формацию о подготовке и 
проведении обмена комсо
мольских документов заслу
шивают также и партийные 
комитеты, партбюро.

В результате проделан
ной работы основная масса 
юношей и девушек уже по
лучила новые билеты. Из 
24 комсомольских организа
ций, включившихся в об

мен, 22 завершили эту рз-
боту.

Подготовка и обмен ком
сомольских документов спо
собствовали организацион
но-политическому укрепле
нию первичных организаций, 
подняли их боевитость. Воз
росла партийная прослойка 
среди комсомольского акти
ва. Сегодня 21 коммунист 
возглавляет первичные ком
сомольские организации, 7
— цеховые организации. 
Значительное развитие по
лучило наставничество.

В социалистическом со
ревновании, развеинувшем- 
ся под девизом «Пятилетке
— ударный финиш!», участ
вовали не только комсомоль
цы, но и большинство моло
дых рабочих. С выходом 
проекта ЦК КПСС к XXV 
съезду «Основные направ
ления развития народ
ного хозяйства СССР на 
1976— 1980 годы» во всех 
комсомольских организаци
ях развернулось движение 
под лозунгом: «Пятилетке 
качества — ударный старт! 
XXV съезду — достойную 
встречу!». За право подпи
сать рапорт районной комсо
мольской ооганизации XXV 
съезду КПСС боролись бо
лее ста десяти коллективов.

Райком партии поддержал 
инициативу райкома ВЛКСМ 
о создании комсомольско- 
молодежных звеньев на жи
вотноводческих фермах. 
Комсомольске - молодежные

звенья работают на Черны
шевской и Богатыревской 
фермах совхоза «Чернышев
ский», на Поротниковской— 
совхоза «Сибирь» и в других 
хозяйствах. Создание таких 
коллективов способствует за
креплению молодежи, росту 
комсомольской прослойки 
среди занятых в животно
водстве. Показателен и та
кой Факт. В числе принятых 
в 1975 году кандидатами в 
члены КПСС 68 процентов 
составляют комсомольцы.

Повышение боевитости 
комсомольских организаций 
способствовало улучшению, 
культурно-просветительной 
и спортивной работы, учебы 
членов ВЛКСМ. В создания 
самодеятельных художест
венных коллективов в сов
хозе «Сибирь», районном 
узле связи, Бакчарской 
средней школе большое уча
стие приняли комсомольские 
организации, 850 комсо
мольцев — участники худо
жественной самодеятельно
сти. Почти все юноши н де
вушки состоят в доброволь
ных спортивных опганизаци- 
ях. Члены ВЛКСМ широко 
представлены в местных Со
ветах, профсоюзных ■ комите
тах, группах и постах народ
ного контроля, в товарище
ских судах.

За высокие показатели, 
достигнутые в социалисти
ческом соревновании в за
вершающем соду девятой 
пятилетки, 163‘ комсомольца

награждены знаком ЦК 
ВЛКСМ «Ударник 1975 
года». 53 юноши и девушки 
удостоены звания «Молодой 
гвардеец пятилетки».

В комсомольских органи
зациях прошли собрания по 
итогам предсъездовского со
ревнования. Право подпи
сать рапорт Бакчарской рай
онной комсомольской орга
низации XXV съезду полу
чили 87 комсомольцев.

В практику входит заслу
шивание отчетов членов 
ВЛКСМ о производственной 
и общественной работе, что, 
естественно, повышает их 
активность и дисциплину. 
Райком ВЛКСМ, первичные 
организации информируют 
комсомольцев о выполнения 
критических замечаний и 
предложений, высказанных 
в период обмена документов, 
принимают необходимые ме
ры для выполнения приня
тых решений.

Райком партии и район
ный комитет ВЛКСМ при
дают большое воспитатель
ное значение акту вручения 
юношам и девушкам новых 
документов. Если это тор
жество проводится в райко
ме партии, то обязательно с 
участием секретарей райко
ма КПСС, Если в первичной 
комсомольской организации, 
то при вручении присутст
вуют члены партбюро, се
кретари, партийный актив,

старейшие коммунисты, ■ ра
ботники райкома ВЛКСМ.
С поздравлениями и напут
ствием выступают комсо
мольцы 30— 40-х годов.

Бюро райкома ВЛКСМ 
разработало график завер
шения обмена комсомоль
ских документов. Плани
руется до мая завершить его 
в совхозах, ПМК-9, а к на
чалу июня — в районной 
комсомольской организации 
в целом.

Изучая материалы XXV 
съезда КПСС, доклад Л. И. 
Ереяшева, наши юноши и 
девушки вместе со всеми 
трудящимися включились в 
соревнование за претворе
ние в жизнь этих важней
ших документов.

Молодые - животноводы 
соревнуются за успешное 
завершение зимовки скота, 
сохранение поголовья, повы
шение санитарной культуры 
и качества животноводче
ской продукции, выполнение, 
заданий первого года новой 
пятилетки по производству 
и продаже государству про
дуктов животноводства. Мо
лодые земледельцы борют
ся за высокопроизводитель
ное использование техники, 
получение высоких урожаев 
зерновых культур, однолет
них и многолетних тоав.

В. РУСИНОВ, 
заведующий орготделом 
Бакчарского райкома

КПСС. ‘

Томский завод резиновой обуви переезжает 
на новую площадку. Коллехтга предприятия 
осваивает технику, новую продукцию. В деся
той пятилетке завод полностью переместится 
в новые цехи.

На швейном участке, который разместился 
в современном светлом здании, работает Анна 
Семеновна Жеба. Она одна из лучших произ
водственниц цеха. В начале года передовая 
швея защищала честь свой профессии яа кон
курсе министерства в г. Ленинграде.

НА СНИМКАХ: участок вулканизации в 
новом цехе завода; швея А. С. Жеба.

Фото Е. Лисицына.

Центры
■ За высокую дисциплину труда и быта

. $

воспитательной работы
Н О В Ы Й  I 
Ж У Р Н А Л

Вышел в свет первый но
мер общественно-политиче
ского и научно-теоретическо
го журнала ВЦСПС «Социа
листическое соревнование». 
Он создан на базе издавав
шегося ранее «Вестника со
циалистического соревнова
ния».

Основные задачи нового 
издания — проблемный ана
лиз практики соревнования, 
постановка актуальных вопро
сов его совершенствования, 
пропаганда лучших форм и 
методов организации сорев
нования, достижений передо
виков производства, образ
цов трудовой инициативы и 
доблести.

Журнал будет выходить 
шесть раз в год.

(ТАСС).

В ЧЕСТЬ ДНЯ 
ГЕОЛОГА

Готовится к своему тради
ционному празднику — Дню 
геолога — коллектив Васю- 
ганской экспедиции. Он объ
явил в честь этого праздника 
ударный месячник по завер
шению зимних грузоперево
зок.

Транспортники обещают на 
различные буровые перевез
ти около 3.000 тонн грузов; 
трубы, оборудование, сыпучие 
материалы и другое. На пер
вую Южно-Урманскую пло
щадь будет доставлено боль
шое количество дизельного 
топлива. Здесь предстоит по
строить вертолетную площад
ку, склад. На первую Северо- 
Мыльджинскую параметриче
скую скважину будет завезен 
восьмидюймовый кондуктор. 
Завершится перевозка буро
вого станка с Верхне-Николь- 
ской на первую Урменскую 
площадь.

К. ТИМОФЕЕВ.

В Томском территориаль
ном управлении строитель
ства из большого числа мо
лодежи, проживающей в об
щежитиях, 30 человек — 
коммунисты и 437 — комсо
мольцы. Это тот актив, на 
который можно опираться в 
воспитательной работе пар
тийным, профсоюзным и 
комсомольским организаци
ям.

Следует сказать, что за 
последнее время сделано 
немало для создания нор
мальных бытовых условий 
в общежитиях, улучшена и 
воспитательная работа. В 
1975 году введены в эксплу
атацию два современных 
благоустроенных общежития 
для молодых рабочих тре
ста «Томскпромстрой» и до
мостроительного комбината, 
проведен необходимый ре
монт, оборудованы красные 
уголки, комнаты для заня
тий вечерников. В большин
стве общежитий неплохо ра
ботают бытовые советы. Они 
организуют соревнование на 
лучшую комнату, лучший 
этаж, проводят вечера отды
ха, встречи с ветеранами 
труда, участниками Великой 
Отечественной войны. В об
щежитии ДСК практикуют
ся вечера вопросов и отве
тов, встречи руководителей 
с молодежью.

Улучшение 'воспитатель
ной работы сказалось на 
дисциплине и многом дру
гом. Так, количество право
нарушений в 1975 году по 
сравнению с 1974 годом со
кратилось на 25 процентов, 
на 82 человека увеличилось 
число учащихся в школах, 
техникумах и вузах.

И все же недостатков 
еще много. Не все руководи
тели строительных подразде
лений знают дорогу в обще
жития. Общежития ДОК и 
треста «Томскпромстрой» 
находятся в лучшем положе

нии: они на балансе этих ор
ганизаций, и с руководите
лей здесь повышен спрос. А  
вот руководители треста 
«Спецстроймеханиз а ц и я», 
объединения «Томскстрой- 
транс» — редкие гости в 
общежитиях. Для организа
ции соревнования за луч
шую комнату, за лучший 
этаж, для поощрения луч
ших воспитателей были обе
щаны средства, но дальше 
обещаний дело не пошло. 
Работники жилищно-комму
нальной конторы, которую 
возглавляет А.. Н. Чернов, 
беспринципно относятся к 
нарушителям ' порядка, не 
наказывают виновных, не 
принимают действенных мер 
к тому, чтобы каждый слу
чай неуважительного отно
шения к правилам социали
стического общежития был 
предметом обсуждения. Об 
этом говорит и такой факт. 
Вместимость общежитий — 
900 человек, а в них числят
ся прописанными 1.500 че
ловек.

Вот почему партком уп
равления строительства ре
шил провести собрание пар
тийного актива с повесткой 
дня: «О  работе партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских организаций Томского 
территориального, управле
ния строительства и субпод
рядных организаций по 
улучшению политико-воспи
тательной работы с моло
дежью, проживающей в об
щежитиях». С докладом по 
этому вопросу выступил за
меститель начальника управ
ления строительства по кад
рам и быту Д. А. Шмаков. 
Секретарь парткома ДСК 
В. А. Тропин в своем вы
ступлении рассказал, что во
прос о воспитательной рабо
те в общежитии рассматри
вался в январе на заседа
нии парткома. Составлен 
план политико-массовой ра

боты, организуются встречи 
молодежи с руководителями 
ДСК и завода КПД. Но есть 
еще случаи пьянства, ху
лиганства, а это значит: ну
жно улучшать работу.

Комитеты комсомола мо
гут усилить свое влияние 
в общежитиях, создав там 
неуставные комсомольские 
организации. Об этом гово
рил на собрании актива сек
ретарь объединенного коми
тета комсомола Н. А. Пер- 
минов. Три такие организа
ции уже созданы.

— Наша беда в том, что 
мы, организуя мероприя
тия, привлекая лекторов, 
поэтов, артистов, все пре
подносим молодежи, в гото
вом виде, как говорится, на 
тарелочке. Слабо внедряем 
активные формы, не вовле
каем в организацию досуга 
юношей и девушек, — сето
вала старший воспитатель 
ЖКК М. С. Лопарева. И это 
прозвучало не только в ее 
выступлении. Самоуправле
ние, организация самодея
тельных кружков по интере
сам, выявление организато
ров — вот путь широкого' 
вовлечения молодежи в ак
тивную общественную рабо
ту.

Руководитель народного 
оркестра «Зарница» П. И. 
Смоленцев критиковал от
ношение обкома профсоюза, 
руководителей т р е с т а  
«Томскжилстрой» и управ
ления строительства к кол
лективу самодеятельности. 
Он не Имеет хороших костю
мов, инвентаря, нет и под
ходящего помещения для за
нятий. Воспитатели общежи
тий настойчиво просили 
установить в общежитиях 
радиоузлы.

Собрание актива намети
ло пути улучшения полити
ко-воспитательной работы в 
общежитиях.

В. н о в о к ш о н о в .

По следам наших 
в ы с т у п л е н и й
«ПОТЕРЯННОЕ
М О Л О К О »
Авторы корреспонденция 

под таким заголовком, опуб
ликованной в «Красном зна
мени» 18 января 1976 года, 
А. Юсупов и И. Титова, го
сударственные инспектора 
по заготовкам и качеству 
сельхозпродуктов по Томско
му району, обсуждали про
блемы улучшения качества 
молока, поступающего с 
ферм совхозов. В частности, - 
шла речь' о том, чтобы на 
каждой ферме были лабора
тория н освобожденный лабо
рант, были приняты меры 
для улучшения техобслужи
вания ферм и т. п.

Мы получили два ответа. 
Председатель Томского рай
исполкома Л. Афанасьев со
общил: «Райисполком обязал 
руководителей совхозов на
вести санитарный порядок 
на фермах. Три зоотехника 
контролируют сдачу молока 
на гормолзаводе. На фермах 
анализируется молоко яа 
жирность и чистоту, выве
шиваются «экраны чистоты». 
Началась заготовка льда для 
охлаждения молока летом. 
Однако в борьбе за высокое 
качество молока совхозы ис
пытывают трудности: об
ластное объединение «Зоо- 
ветснаб» недостаточно обес
печивает фермы моющими и 
дезинфицирующими средст
вами, оборудованием и реак
тивами для молочных лабо
раторий, а областное объеди
нение «Сельхозтехника» не 
удовлетворяет потребности 
хозяйств в пастеризаторах и 
охладителях молока, в за
пасных частях для доильных 
установок и т. и.».

Претензии к «Сельхозтех
нике» и «Зооветснабу» спра
ведливы. Но все ли делают 
для повышения качества мо
лока в сам.их совхозах? Ведь 
освобожденных лаборантов 
по-прежнему немного. «Мы 
согласны готовить лаборан
тов для ферм у себя, — со
общил нам директор Томско
го гормолзавода В. Горбу
нов, —• но при другом отно
шении к этому районных и 
совхозных специалистов. В 
1975 году при заводе прохо
дили семинары для лаборан
тов, но из Томского района 
на них присутствовало толь
ко 3 человека. А  в районе —  
15 хозяйств».

« З Н А М Я  
В Ш К А Ф У »

В материале под таким заго
ловком, опубликованном в 
«Красном знамени», рассказы
валось о недостатках органи
зации соревнования животно
водов в совхозе «Северный» 
Чаинского района.

Как нам сообщил первый 
секретарь райкома КПСС 
И. Григорьев, на заседании 
партбюро совхоза намечены 
конкретные меры по улучше
нию соревнования. Рабочий 
комитет конкретизировал ме
ры морального и материаль
ного поощрения передовиков. 
Администрация совхоза уста
новила порядок вручения пре
мий. Утверждены ответствен
ные за выпуск бюллетеней.

Сейчас подведение итогов 
соревнования и собрания жи
вотноводов проводятся еже
месячно. Райком партии ре
комендовал районной комис
сии по подведению итогов 
соревнования обратить внима
ние на гласность и торжест
венность при вручении живот
новодам переходящих Крас
ных знамен,
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Т  о м с к у — в ы с о к у ю  
дисциплину труда и быта ВРЕМЯ ВЕСЕННИХ

Пришла лора активной 
подготовки к весеннему озе
ленительному сезону.

Как известно, кроме на
шей специализированной 
службы, зеленое строитель
ство ведут почти все кол
лективы предприятий, уч
реждений, учебных заведе
ний Томска. Объемы раз
личные, силы и опыт — то
же.

Если судить по отчетам 
руководителей, число выса
живаемых каждую весну 
деревьев и кустарников на
столько велико, что иной 
раз думаешь: а вдруг они 
все буйно пойдут в рост? 
Не придется ли расчищать 
микрорайоны от излишней 
растительности? Понятно, 
приживляемость не 'может 
быть всюду стопроцентной, 
но почему ежегодно в од
ном и том же месте ведутся 
посадки? Да, сохранность и 
качество их низкие. Причин 
тому много. Маломерные са
женцы, или как их называют 

«— прутики, в большинстве 
не переживают зимнего сезо
на, гибнут при снегоубороч
ных работах. Здесь уместно 
сказать: высаженные ранней 
весной березки и. летом, и 
зимой требуют к себе береж
ного отношения жителей го
рода.

Но большая часть сажен
цев гибнет все-таки потому, 
что не соблюдается техноло
гия посадок — не простое 

' это дело. Требуются умение, 
строгое соблюдение правил. 
Вот почему сейчас, весной, 
важно, чтобы в каждом кол-

П О С А Д О К
лективе были подобраны и 
прошли специальную подго
товку люди, которым при
дется во время массовой вы
садки деревьев, кустарни
ков грамотно руководить 
этим процессом. Да и кол
лектив надо готовить.

Чем раньше начнется эта 
подготовительная работа, 
тем лучше.

Наше РСУ зеленого стро
ительства ежегодно прово
дит семинары, консульта
ции, методическую работу 
по практике развития зеле
ного хозяйства, обеспечива
ет городские организации 
посадочным материалам, 
цветочной рассадой, ком
натными растениями.

Наш лесопитомник, полез
ная площадь которого 145 
гектаров, способен обеспе
чить потребности города в 
саженцах. Хотя надо отме
тить: ассортимент древесно
кустарникового посадочного 
материала требует расшире
ния в основном за счет ме
стных пород. Нужды Томска 
в продукции нашего хозяйст
ва требуют наращивания 
его мощности. В связи с 
этим мы внесли конкретные 
предложения в горисполком 
по расширению материаль
но-технической базы зелено
го строительства с привле
чением к решению этой за
дачи сил и средств крупных

предприятий Томска — де
ло-то общегородское.

Полезная площадь наших 
теплиц, в которых выращи
ваются цветочная рассада и 
комнатные растения — 
1.200 квадратных метров 
закрытого грунта, — конеч
но, недостаточна для удов
летворения потребностей 
города. А  они растут. Где 
выход? В развитии базы цве
товодства в крупных кол
лективах города. Норма цве
точного хозяйства на одного 
городского жителя должна 
составлять 0,1— 0,3 квад
ратного метра. В Томске она 
далека от этих требований. 
Мы недавно ознакомились с 
практикой цветоводства в 
Кемерове, Новосибирске. 
Вывод неутешительный — 
отстаем от них во много раз.

Хороших цветников мало, 
они только в центре города 
(площадь Революции, теат
ральный юквер), и обраба
тываются они силами и спе
циалистами нашего управле
ния. А  ведь возможности 
коллективов подшипниково
го, манометрового, инстру
ментального, других заводов 
ничуть не меньше, а может 
быть, больше, чем наши. По
чему же нет в микрорайо
нах этих предприятий таких 
цветочных ковров, какой ук
рашает летом проезд к дра
матическому театру? Поче
му небольшой коллектив

шпалопропиточного завода 
больше выращивает цве
тов, чем несколько крупных 
промышленных предприятий 
Ленинского района?

Пожалуй, было бы пра
вильным, если бы гориспол
ком, райисполкомы довеЯи 
задание по развитию мате
риальной базы цветочного 
хозяйства промышленным 
предприятиям, ведомствам, 
учебным заведениям города 
на годы пятилетки, закрепив 
за ними определенные места 
на улицах и площадях горо
да для высадки цветов.

Развитие цветоводства в 
городе во многом может 
стимулировать социалисти
ческое соревнование произ
водственных коллективов в 
благоустройстве и озелене
нии своих территорий и жи
лых микрорайонов, условия 
которого должны быть, изве
стными уже сейчас.

Хочется отметить, что в 
зеленом строительстве недо
статочно используются ре
зервы, прежде всего — ини
циатива общественности. 
Выкопать ямки для посадок 
можно на воскреснике. А  
выбрать ' саженцы березы 
или рябины, правильно по
садить их в землю, а затем 
выходить —■ дело знатоков, 
любителей, энтузиастов. На
до, чтобы такие, люди наш
лись в каждом коллективе. 
Именно этот актив поможет 
повысить качество посадок, 
сохранность зеленого наря
да города.

П. ЛУНИН,
начальник РСУ зелено

го строительства.

шжшштппн
ЛЩШППШШШШШ!

СЛУЖБА
КАЧЕСТВА

штшштпшшш1

В сравнении с 1974 годом 
улучшилось качество неко
торых изделий товаров на
родного потребления, выпу
скаемых предприятиями 
Томской области. Меньше 
бракуется кондитерских из
делий, мебели, швейных из
делий. И все же таких фак
тов много. Процент брака в 
других отраслях в сравнения 
с прошлым годом даже воз
рос. До 11,7 поднялся он на 
производстве трикотажных 
изделий, до 18,2.-— при из
готовлении валяной обуви. 
Растет брак при производст
ве цельномолочной продук
ции. колбасных изделий..

Областная инспекция по 
качеству товаров и торговле 
за минувшую пятилетку 
предъявила предприятиям 
штрафные санкции на 1 
миллион 384 тысячи руб
лей. На некоторых из них 
инспекция вводила особый 
режим, прекращала прием
ку продукции.

1 миллион 384 тысячи руб
лей. Много это или мало? 
Никто не устанавливает ин
спекции плановой цифры, на 
которую она должна штра
фовать. Пожалуй, главный 
критерий здесь — чувство 
меры. Мало оштрафуешь — 
«не сработает» наказание. 
Много —■ тоже толку не бу
дет. Удержать равновесие 
трудно, и инспекции это не 
всегда удается.

Не так давно она переда
ла в областную прокуратуру 
материалы на мясокомби
нат. Качество продукции 

- т̂ам очень низкое. Состоял
ся суд, виновных наказали. 
Но все ли возможности ис
пользовала инспекция, что
бы колбасные изделия на 
этом комбинате улучши
лись? Штрафовала, исклю
чала продукцию из реализа
ции, но не решилась прекра
тить приемку продукции.

— Оставить город без 
колбасы? Скандал!

F ■ Скандал. Но город не 
останется голодным, если 
приостановить производст
во не всего завода, а не
скольких видов изделий наи
более низкого качества. В 
свое время инспекция пре
кратила приемку продукции 
на рыбозаводе. И вскоре по
купатели получили хорошую 
копченую рыбу.

Больше десятка инспекти
рующих организаций в обла
сти, каждая из них работает 
по собственному плану, под
чиняется своему ведомству. 
И некоторые объекты на 
длительное время остаются 
вне поля зрения контроли
рующих органов. Исходя из 
плана, областная инспекция 
в силах проверить оптовую 
базу лишь раз в год. И 
только на две из них — 
«Рособувьторг» и «Росторг- 
одежда» — заглядывают по
чаще. Раз в квартал. Но да
же в этом случае у нее нет 
ясного представления о том, 
что делается на этом участ
ке.

Магазин № 39 Горпром- 
торга получил с базы « Рос
обувьторг» товар и забрако
вал его на 65 процентов. Од
нако база отказалась за
брать товар обратно. Напро
тив, по словам директора 
магазина Н. Г. Кропотовой, 
там заявили: «В  других тор
говых точках уже давно про
дали эту продукцию, а вы 
все привередничаете». Пол
месяца из-за этого в мага
зин вообще не поступала

М Е Л Е М  И 
ПОДДЕРЖКОЙ
обувь. А  в инспекции об ■ 
этом не знали. 1

Необходима координация 
работы всех инспектирую
щих организаций, составле
ние общего плана, который 
бы, не нарушая . специфики 
работы каждого учрежде
ния, позволил держать од
новременно • под строгим 
контролем все предприятия. 
Почему бы уже сейчас ин
спекции по качеству не 
стать инициатором таких 
форм работы, как организа
ция выставок брака', конкур
сов на лучшую работу ОТК, 
смотры предприятий, в кото
рых могли бы принять уча
стие лаборатория стандар
тен, народный контроль, 
санэпидстанция и т. д.? Ведь 
их работа также направлена 
на улучшение качества.

Контрольные проверки по
казывают, что качество из
делий, которые продают ма
газины, еще ниже, чем на 
предприятии, где. их изго
товляют. До мая прошлого 
года^/когда появилось спе
циальное письмо из Мини
стерства торговли РСФСР, 
инспекцию это не очень вол
новало. Она отвечала глав
ным образом за качество 
продукции на производстве. 
Сейчас на магазины обрати
ли больше внимания. Мно
гим магазинам предъявле
ны экономические санкции, 
сумма штрафов растет, но 
это не меняет положения 
дел в торговле.

Выход есть. При каждом 
магазине должен работать 
товаровед-бракер, знакомый 
с ГОСТами и стандартами, 
умеющий аргументированно 
доказать наличие брака. С 
него можно спросить за то, 
почему продукция низкого 
качества попадает покупате
лю. Об этом инспекция еще 
раз напомнила областному 
управлению торговли. И по
лучила ответ. Он подшит к 
делу. Но в магазинах все 
по-старому.

Дело до конца не доведе
но. А  ведь результативность
— непременное условие ав
торитета. О нем в инспек
ции беспокоятся. Сетуют: 
«Кто с нами считается?». 
Это верно, что не всегда счи
таются. Нередко еще пред
приятие оказывается в чис
ле победителей социалисти
ческого соревнования, хотя 
качество многих выпускае
мых на нем изделий не отве
чает современным требова
ниям. При подведении ито
гов работы магазина учиты
ваются случаи обвесов и об
счетов, но не принимается 
во внимание качество про
дуктов, которые продают. 
Видимо, партийным и совет
ским органам следует учи
тывать замечания работни
ков инспекции.

И все же авторитет ин
спекции зависит прежде все
го от нее самой. Авторитет
— это не только объектив- 

'ность наказания, но и под
держка,. дельное предложе
ние; высказанное человеком 
«нейтральным», но в то же 
время хорошо знающим про
изводство, болеющим за не
го; Именно конкретной по
мощи во многих случаях 
ждут от инспекции. В во
просах качества и... количе
ства.

Без учета этого фактора 
настоящая борьба за каче-

с!во не развернется. Вряд 
ли на нерентабельном пред
приятии, которое еле-еле 
сводит концы с концами, 
можно добиться, чтобы с 
конвейера сходили изделия 
со Знаком качества. Борьба 
за качество -— это борьба за 
улучшение работы предпри
ятия по всем позициям. ..

Что представляет собой 
работник областной инспек
ции по качеству? Человек, 
пришедший с производства и 
неплохо знакомый с ним. 
Принципиальный, строго ру
ководствующийся инструк
цией. Вот только бы больше 
понимания, которое, не за
менив принципиального под
хода к делу, могло бы по
мочь человеку.

-Сейчас инспектор появ
ляется на предприятии, как 
гром среди ясного неба. На 
то он, мол, и инспектор. Ру
ководитель узнает об обсле
довании, когда оно уже за
кончено, и его ставят перед 
фактом. Формально все вер
но. Инспектор не обязан до
кладывать о своем визите. 
Но, к сожалению, результа
тов от таких «налетов» мало.

Другое дело, когда про
верка комплексная: с уча
стием представителей роз
ничной сети, родственных 
предприятий, народного
контроля, покупателей. Она 
более объективна, а главное 
— .сообща проще выявить 
истоки брака, подумать, как 
их устранить, легче обра
титься в советские и пар
тийные органы за помощью.

«Мы и обращаемся,— ска
жут в инспекции. — И про
верки такие проводим. Они у 
нас смотрами качества на
зываются». Были такие 
смотры. Всего два за про
шедший год: колбасных и 
хлебных изделий. Они ока
зались полезными. Больше 
проводить — не положено 
инструкцией. А  ведь был 
случай, -когда инструкцию 
«ослушались». После оче
редной такой проверки не
сколько лет назад, минуя 
главное управление по каче
ству товаров и торговле 
РСФСР, обратились в ми
нистерство, которому подчи
няется Томская кондитер
ская фабрика, и рассказали 
о положении дел. А  вскоре 
на. фабрику пришла пяти- 
вальная машина для из
мельчения пролиновой мас
сы, необходимая для улуч
шения качества ряда изде
лий.

Вот она, конкретная по
мощь! Та, Которую так ждут, 
например, на мебельном 
комбинате,- Помощь, кото
рую не заменит штраф, ка
ких бы размеров он ни был. 
А  между тем в инспекции 
сокрушаются:

-— Непонятно,- чего от нас 
хотят? Все, что от нас тре
бует управление, мы делаем. 
И делаем неплохо. Недав
няя комиссия из Москвы 
подтвердила это.

Только комиссия приеха
ла и уехала. А  инспекции 
работать бок о бок с пред
приятиями. И если выпол
нять свои обязанности не 
только для отчета, то, зна
чит, делать больше, чем на
писано в инструкции. Зна
чит, быть ближе к нуждам 
производства. Воздейство
вать на него рублем и кон
кретной поддержкой.

Н. ГУБСКАЯ.

ИНФОРМАЦИЯ

З а я в л е н и е
14 марта президент Араб

ской Республики Египет 
А. Садат выступил в Народ
ном собрании Египта с 
речью, в которой в искажен
ном свете изобразил то, как 
складывались советско-еги
петские отношения в по
следние годы. По его предло
жению было принято реше
ние о прекращении действия 
Договора о дружбе и сотруд

ничестве между СССР и 
АРЕ, подписанного в 1971 
году.

Предпринятая президен
том Египта акция является 
новым проявлением недру
жественной в отношении 
Советского Союза политики, 
которую он на деле прово
дил уже в течение длитель
ного времени. - Это — юри
дическое оформление того

положения, когда . действие 
Договора о дружбе и сотруд
ничестве между СССР и 
АРЕ  в результате такой по
литики было фактически па
рализовано.

ТАСС уполномочен зая
вить, что вся ответствен
ность за последствия как в 
целом политики, проводи
мой руководством Египта в 
отношении Советского Сою
за, в последние годы, так и

разрыва Договора о дружбе
и сотрудничестве между
СССР и АРЕ лежит на еги
петской стороне.

Советский Союз проводил 
и впредь будет проводить 
принципиальную, последова
тельную политику, направ
ленную на развитие друже
ственных отношений с Араб
ской Республикой Египет,
с египетским народом.

ПРИЗЫВ К ЕДИНСТВУ 
Д Е М О К Р А Т О В

РЕАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ
На факультете автомати

ки и электромеханики поли
технического института про
шла защита дипломных ра
бот. Государственная экза- 
мееационная комиссия вы
соко оценила многие разра
ботки выпускников. Некото
рые из них рекомендованы к 
внедрению, а другие прямо 
создавались для конкретных 
промышленных предприя
тий. Так, дипломник В. Фе
дотов разработал- вибро
стенд для Рязанского завода 
электронных приборов. Раз-- 
работка получила отличную 
оцеяку. Вибростенд реко
мендован к внедрению.

Г. РОТОВА.В Е Ч Е Р  В О П Р О С О В  И О Т В Е Т О В
Вечер вопросов и ответов 

состоялся недавно в обще
житии домостроительного 
комбината по пр. Фрунзе. К 
рабочим пришли директор 
комбината Е. А. Калугин, 
директор завода крупнопа
нельного домостроения В. П. 
Рудов, секретарь партко
ма ДСК В. А. Трофимов, 
председатель постройкома 
М. Е. Черников, другие 
руководящие работники под
разделений комбината. Они 
рассказали собравшимся о 
работе XXV съезда КПСС и 
задачах, которые он поста
вил перед советским наро
дом, о социалистическом со
ревновании в первом году 
новой пятилетки, ответили 
на многочисленные вопросы.

Такие вечера в общежи
тии . стали проводиться ре
гулярно.

В. АЛОВ.Н О В Ы Й  У Ч А С Т О К
На Томском подшипнико

вом заводе выпустил первую 
продукцию новый участок— 
по хромированию деталей 
подшипников и инструмента. 
В сепараторном цехе завода 
установлена механизирован
ная линия с тринадцатью 
специальными ваннами, в 
которых и происходит про
цесс хромирования. Его при
менение не только сделает 
прочнее детали и инстру
мент, но и позволит исполь
зовать в производстве те из
делия, размеры которых на 
незначительные величины 
отличаются от стандарта: 
хромированное покрытие 
ликвидирует этот брак.

В первую неделю через 
линию прошйо шесть тысяч 
деталей. Теперь ее произво
дительность увеличится до 
200.000 деталей в месяц. В 
перспективе же количество 
обработанных деталей воз
растет до полумиллиона.

В создании и монтаже 
новой линии принимали уча
стие инженерные службы 
предприятия под руководст
вом главного конструктора 
завода И. П. Борисенко.

Г. ПАВЛОВ.

инфо рм яция

ЛИССАБОН, 15. марта. 
(ТАСС). Здесь закончилась 
национальная конференция 
Португальской коммунисти
ческой партии. На конферен
ции выступил с речью Гене
ральный секретарь ПКП 
Алваро Куньял.

Он отметил, что- в канун 
выборов в Законодательное 
собрание внутриполитиче
ская обстановка характери
зуется двумя основными 
чертами: с одной стороны, 
реакционные силы пытают
ся восстановить свою эконо
мическую и политическую 
власть. С другой — растет 
сопротивление всего народа, 
демократических сил, воен
ных, выступающих в защиту 
революционных завоеваний. 
Он отметил, что в настоя
щее время происходит про
цесс расслоения правых сил, 
усиливается их изоляция.

Одновременно наблюдает
ся перегруппировка анти

фашистских и народных сил. 
Создается широкий фронт 
общественных, политических 
и военных сил, способный 
обеспечить дальнейшее раз
витие демократического про
цесса в стране.

Касаясь вопросов^ союзе 
политических партий с ДВС 
и развитии отношений меж
ду политическими партиями, 
А. Куньял отметил, что под
писание 26 февраля этого 
года конституционного сог
лашения между ДВС и поли
тическими партиями пред
ставляет собой событие 
чрезвычайной важности. Ре
волюционный совет являет
ся суверенным органом вла
сти. Таким образом подтвер
ждена ' роль вооруженных 
сил в защите португальской 
демократии, которые совер
шили революцию 25 апреля 
1974 года.

Делом чрезвычайной важ
ности, заявил А. Куньял, 
ПКП считает установление

взаимопонимания и органи
зацию совместных действий 
демократических сил, осо
бенно коммунистов и социа
листов.

Генеральный секретарь 
ПКП подчеркнул, что необ
ходимо подготовить' ’ плат
форму для сформирования 
правительства демократиче
ских сил с участием ком
партии, соцпартии и прёд- 
ставителей вооруженных 
сил, которым по праву при
надлежит место в таком 
правительстве.

Делегаты национальной 
конференции единодушно 
одобрили «предвыборную 
программу ПКП». В этом 
документе компартия призы
вает «нанести поражение 
правым и реакционным си
лам на предстоящих 25 ап
реля выборах - в Законода
тельное собрание, добиться 
левого большинства, что 
обеспечит сформирование 
левого правительства с уча
стием ПКП». Португальская 
коммунистическая . партия, 
как отмечается в программе, 
решительно выступает за 
единство демократических и 
прогрессивных сил. Это 
единство необходимо, чтобы 
гарантировать демократиче
ское будущее Португалии.

У с п е х  д е м о к р а ти ч е ск и х  сил
ПАРИЖ, 15 марта. 

(ТАСС). Значительным ус
пехом демократических сил 
завершились проходившие 
во Франции 7 и 14 марта 
кантональные выборы. В 
ходе этих выборов обнов
лялся состав генеральных 
советов департаментов — 
местных органов власти.

Уже в первом туре выбо
ров, 7 марта, когда для 
победы кандидату необходи
мо было получить абсолют
ное большинство голосов, за 
представителей Французской 
компартия, соцпартии и 
движения левых радикалов, 
подписавших .совместную 
правительственную програм
му, проголосовали 52 про
цента избирателей. В про
шедшем вчера втором, за
вершающем туре, где для

избрания достаточно было 
простого большинства голо
сов, за совместных кандида
тов левых сил проголосова
ли, по предварительным 
данным, свыше половины — 
около 50,9 процента — при
шедших к урнам избирате
лей.

В результате выборов 7 и 
14 марта левые силы значи
тельно расширили свое уча
стие в генеральных советах 
департаментов, в то время 
как количество генеральных 
советников от партий,, и 
группировок правительствен
ной коалиция сократилось.

По опубликованным здесь 
предварительным данным, 
соцпартня получила в гене
ральных советах 519 мест, 
ФКП — 249 мест, а глав
ные партии правительствен

ной коалиции — независи
мые республиканцы, и союз 
демократов в защиту респуб
лики (Ю ДР) — соответст
венно 186 и 181 место.

Французская коммунисти
ческая партия подчеркивает, 
что, голосуя за кандидатов 
левых сил, избиратели тем 
Самым продемонстрировали 
свое недовольство политикой 
правящих крутОв и крупного 
капитала, свое растущее 
стремление к переменам. Ле
вые силы приобрели боль
шинство во многих генераль
ных советах департаментов. 
Французская коммунистиче
ская партия, как отмечается 
далее, добилась хороших ре
зультатов, она упрочила 
свои позиции, получила 
больше, чем прежде, мест в 
генеральных советах.

Последствия
милитаризации

НЬЮ-ЙОРК, 15 янва
ря. (ТАСС). Израильский 
фунт девальвирован вось
мой раз за последние де
сять месяцев — теперь 
на 2 процента. Приняв 
это решение, израильское 
правительство одновре
менно объявило о новом 
повышении цен на ряд 
продуктов питания и ком
мунальные услуги.

Хлеб, мука и яйца 
подорожали на 25 проц., 
молоко — на 22 проц., 
домашняя птица —- на 
20 проц. и т. д. Значи
тельно возросли стои
мость мазута, используе
мого для отопления, и 
плата за газ. В ближай
шие дни резко увеличит
ся плата за проезд на об
щественном транспорте.

• Новое повышение цен 
и очередная девальвация 
израильского фунта — 
прямое следствие крайне 
тяжелого состояния изра
ильской экономики. До
статочно сказать, что 
дефицит платежного ба
ланса страны ныне дости
гает 3,7 миллиарда дол
ларов, а покупательная 
способность израильского 
фунта за последний год с 
небольшим упала почти 
на 75 процентов.

Причина столь плачев
ного состояния израиль
ской экономики известна. 
Около 40 процентов бюд
жета страны приходится 
на военные расходы, ко
торые тяжким бременем 
ложатся на плечи трудя
щихся масс. Израиль ны
не занимает первое место 
в мире по размеру нало
гообложения на душу на
селения, отдающего поч
ти половину заработка в 
виде различных налогов 
и сборов.

Милитаристский курс 
правителей Тель-Авива 
не сулит ничего хорошего 
израильским трудящимся 
и в будущем. Экономисты 
в Израиле предсказыва
ют дальнейшее обесцене
ние израильского фунта, 
новые трудности для эко
номики-страны.

ШАИОСЕГЕД. Новая 400-киловольтная линия электропере
дачи (ответвление энерготрассы Мукачево — Гед) сооружает-, 
ся в северо-восточной части Венгрии.

НА СНИМКЕ: подъем 42-метровой мачты весом 13,5 тонны 
осуществляется при помощи специального крана.

Фото МТИ—ТАСС.

Новое правительство  
С а н - М а р и н о

РИМ, 15 марта. (ТАСС). 
В Республике . Сан-Марино 
сформировано новое прави
тельство. В его составе, как 
и прежде, представители 
христианско - демократиче
ской партии (получившие 
7 министерских портфелей) 
и социалистической партии 
(3 министерских поста). Соз
дание нового кабинета под
водит черту под прави
тельственным кризисом' в 
Сан-Марино, который про
должался около 4 месяцев.

В парламенте оглашено 
программное заявление но
вого правительства. В нем, 
в частности, признается 
необходимость проведения 
реформ в области экономики

для преодоления охвативше
го государство глубокого 
кризиса.

Коммунисты Сан-Марино 
считают, что на основе пред
ложенной новым правитель
ством программы нельзя ре
шить стоящие перед рес
публикой проблемы, преодо
леть охвативший Сан-Ма
рино острый экономический 
кризис, заявил в интервью 
корреспонденту ТАСС Гене
ральный секретарь Сан-Ма- 
ринской коммунистической 
партии Умберто Bapv-лли.
- У. Барулли отметил, что 
компартия выступает за 
создание такого правитель
ства, которое опиралось бы 
на поддержку всех слоев 
населения республики.

В а л ю т н ы е  п о т р я с е н и я
ПАРИЖ, 15 марта. 

(ТАСС). Б связи с активиза -̂ 
цией биржевых спекуляций 
Франция вынуждена выйти 
из системы соглашений, ре
гулирующей колебание кур
сов валют ряда западно
европейских стран по отно
шению к доллару. Об этом 
заявил сегодня в Брюсселе 
министр экономики и финан
сов Франции Ж.-П. фуркад 
на заседании министров фи
нансов и руководителей цен
тральных банков ряда запад
ных стран. Для поддержа
ния курса франка, сказал 
министр, центральный фран
цузский банк израсходовал 
за последние десять дней 
свыше 8 миллиардов фран
ков, то есть четвертую часть 
всех своих валютных запа
сов.

Введение свободно коле
блющегося курса франка

привело к его фактической 
девальвация. Сегодня сразу 
же после открытия париж
ской биржи курс франка 
упал на 4— 5 процентов.

Новая вспышка валютной 
лихорадки расценивается 
экспертами как углубление 
валютно-финансового кризи
са на Западе. Недавняя офи
циальная девальвация ис
панской песеты, обесценение 
итальянской лиры, резкое 
понижение курса английско
го фунта стерлингов и, на
конец, фактическая деваль
вация французского франка 
— все это, по мнению па
рижских экономических на
блюдателей, — признаки на
стоящей «валютной войны» 
в Западной Европе.

Решение Франции ввести 
свободно колеблющийся 
курс франка, подчеркивает

газета «Юманите», неизбеж
но приведет к удорожанию 
товаров, поступающих во 
Францию из-за границы, уве
личит дефицит внешней тор
говли. «В  результате, — от
мечает газета, — снизится 
покупательная способность' 
трудящихся, их жизненный 
уровень».

БРЮССЕЛЬ, 15 марта. 
(ТАСС). Здесь состоялось 
заседание министров финан
сов и руководителей цен
тральных банков группы 
стран, которые еще придер
живаются системы, регули
рующей колебание курсов 
валют по отношению к дол
лару. На нем обсужда
лись проблемы, связанные с 
новой вспышкой валютно
финансовой лихорадки на 
Западе.

В «ругах «Общего рынка»

решение Франции рассмаг; 
ривается как серьезный 
удар по западноевропей
ской валютной системе и по 
ЕЭС в целом.

БОНН, 15 марта. (ТАСС). 
Нынешняя ситуация на ва
лютном рынке Западной Ев
ропы обсуждалась на соз
ванном канцлером Ф РГ 
Г. Шмидтом совещании, в 
котором приняли участие* 
министр финансов, министр 
хозяйства и президент не
мецкого федерального бан
ка ФРГ. , ;

Сегодня после открытия 
главной валютной биржи в 
Ф РГ во франкфурте-на- 
Майне вновь зарегистриро
вано падение курса франка. 
100 франков стоят сейчас 
53,85 марки. 12 марта мак
леры давали за эту сумму 
56,68 марки.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ' 17 марта 1976 года:

Siiiiimiuiniiniimiiiiiimiiiiuiiiiiiiniiiiniiiiiiiuiiiinnraiiniinniiiumn ТОВАРАМ ДЛЯ НАРОДА —- ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО 2

ЛЮСТРА ПОЧТИ ХРУСТАЛЬНАЯ I
Ш ;

.

ЖШ-Ш

, С, -лш ш ш а
*  «1

Люстра. Длинные сосульки-отражатели прозрачно чи
сты луч света хрустально играет в них так, что< заоы- 
ваешь об их полистирольном происхождении. Больше все
го записей в книге отзывов о товарах народного потреб
ления, представленных заводом математических машин, 
было именно о люстрах. Очень понравилось, красиво, 
изящно, молодцы — так оценили ее посетители выстав
ки. Они хотят видеть ее на прилавках магазинов, так же 
'как и детский сервиз, крышки для консервирования и 
другие двадцать видов товаров.

Если в первом году девятой пятилетки наш завод вы
пустил товаров народного потребления на 251 тысячу 
рублей, то в завершающем году в четыре раза больше. 
План на 1976 год — 1.100 тысяч рублей.

Производятся товары для народа на отдельном участ
ке в цехе № 10. Всего здесь в трех бригадах трудится 
80 человек. Одна из бригад создана в прошлом году 
специально для изготовления люстр. В нее вошли пере
довые квалифицированные рабочие с других участков це
ха. Это А. Г. Комарова, М. А. Медведева и другие. 
Бригада чистит, собирает и упаковывает люстры.

Штампуют кольца и сосульки-отражатели прессовщи
ки В. А. Тиманов, С. Д. Петров, В. К. Степанов (он на 
снимке'вверху слева).

Люстра оказалась удачной находкой. Первая партия 
этих изделий в магазинах разошлась удивительно быстро. 
Она принесла предприятию прибыль с каждой люстры 
1,5  рубля. Сейчас продано много этих красивых све
тильников.

Это красивое, выгодное изделие было спроектировано 
в конструкторском бюро завода. Там же были разраоота- 
ны и чертежи прессформ для сосулек-отражателей. Техно
логию прессовки составили бюро Л. И. Кривушкйнои и 
бюро В. А. Шальнова.

Сейчас к производству допущена новая четырехярус- 
ная люстра. У  нее будет другая форма сосулек. Уже в 
этом году будет изготовлено две тысячи таких светильни
ков. В конструкторском бюро разработаны и другие виды 
изделия, которые готовятся к освоению.

Веем товарам народного потребления на заводе мате
матических машин присвоена первая категория качества. 
Только люстру еще не успели аттестовать. Участок этих 
товаров знают на предприятии с хорошей стороны. Для 
коллектива этого участка характерна, высокая культура 
производства, дисциплинированность. В их производст
венном помещении всегда чистота.

По итогам съездовской, вахты участок товаров народно
го потребления занял первое место по заводу. Ему пере
дан на вечное хранение вымпел «Победителю съез
довского соревнования». ___„ „ „ ____

Г. АНДРЕЕВА.
* * *

НА СНИМКАХ: прессовщик В. К. Степанов и бригадир 
Т. А. Ячменева. Фото В. Волкова.
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Вошла в автобус старуш- 
а, села, обратилась к кои- 
уктору:

— Остановка Красноар- 
ейская далеко ли?

— Сидите, бабушка. Я 
ш подскажу, где сходить, 
- успокоила ее кондуктор.

Остановка Красноармей
ца.

— Бабуся, вам выходить.
—- Спасибо, дочка!
Автобус идет по улице

ибирской. На переднем си- 
енье тяжело дышит мужчи- 
а с костылем в руках.

— Товарищ водитель, ес- 
и можно, позвольте мне 
цесь выйти: ходить тяжело.

Машина останавливается 
ежду двумя остановками,
человек с благодарной 

лыбкой выходит из автобу-

— Спасибо, товарищ во
дитель! Не знаю, как вас и 
благодарить.

Благодарностей много. 
Большинство пассажиров 
знает только, что вниматель
ного водителя зовут Женей, 
а вежливого кондуктора с 
приятным голосом — Ни
ной. Впрочем, и в пассажир
ском автотранспортном пред
приятии № 1 их чаще всего 
называют тоже по именам.

Речь идет об экипаже ав
тобуса под номером 34— 57, 
который курсирует по марш
руту № 4. Евгений Романо
вич Заборский уже почти 
пять лет обслуживает этот 
маршрут. Три года вместе с 
ним кондуктором работает 
Нина Федоровна Терскова.

Маршрут № 4, — пожа
луй, один из трудных в

Томске. Четырнадцать пово
ротов вправо и влево в один 
конец, 28— за рейс, почти 
двести — за смену.

А  профиль маршрута? 
Возьмем, к примеру, две 
улицы — Алтайскую и Си
бирскую. Узкие, малоблаго- 
устроеиные. А  маршрут 
нужный. По обоим кон
цам его целая сеть дет
ских садов, яслей. И ни
каких других маршрутов, 
кроме «четверки».

— Нравится мне работа 
водителя, — говорит Евге
ний Романович. — Привык 
к маршруту, много знако
мых.

На этот же вопрос Нина 
ответила так:

— Работа нравится тем, 
что все время в движении, с 
людьми, которым стараешь-

ГНА ПРИЕМЕ 
М Ш ПНЕТА,

В пункте 14 «Общего поло- 
ения об орденах Союза 
СР» от 7 мая 1936 года скат 
мо, что « награжденные орде- 
ш Союза ССР оплачивают 
ишмаемую ими жилую пло- 
адь в домах, в которых 
зартирная плата взимается
> ставкам местных Советов,
I скидкой от 10 до 50 про
стое». Действует ли это по
дновление сейчас?

П. КАШКАРОВ.
г. Томск.
Нет. Такие льготы не да- 

тся. Действовавшее до Ве
йкой Отечественной войны 
эложение о скидке на 
вартплату утратило силу
послевоенный период.

* * *
Я работаю кочегаром на 
грхнем складе Среднетымско-
> ЛЗГ7 круглосуточно. Какой 
уществует режим рабочего 
оемени для кочегаров? Поб
ежит ли оплате проезд на 
аботу от дома.

М. ВОЛЬСКИЙ. 
пос. Молодежный, 
Каргасокский район.

С П А Р Т А К »  — 
Е М П И О Н

Хоккеисты московского 
партака», победив 15 мар- 
в Лужниках в матче чем- 

оната страны горьков- 
их торпедовцев — 8:5
2, 0:2, 3:1), досрочно

Если кочегар работает 
круглосуточно, то после 
каждых суток работы ему 
даются дни отдыха с учетом 
того, что рабочий в целом 
должен отработать 41 час в 
неделю.

Проезд от дома до 
работы дополнительно не 
оплачивается, потому что 
такая компенсация уже  ̂пре
дусмотрена повышенной оп
латой труда в лесной про
мышленности, где вы ра
ботаете.

* * *
Какой существует порядок 

перевода на другую работу по 
инициативе администрации?

А. ИВАНОВ.
пос. КопЫлово,
Томский район.
Всякий перевод на дру

гую работу возможен только 
с согласия работника. По 
производственной необходи
мости администрация может 
перевести работника в том 
же населенном пункте не 
больше, чем на месяц. Ес
ли работник нарушил тру
довую дисциплину, он мо
жет быть переведен на ни- 
жеоплачнваемую работу на 
срок до трех месяцев или 
смещен на низшую долж
ность на то же время. (Со
гласие его в данном случае 
уже не требуется).

Если вам кажется, что 
администрация перевела вас 
неправильно, обратитесь в

обеспечили себе золотые ме
дали.

Шайбы забросили: у
«Спартака» — Костылев и 
Шалимов — по две, Ляпкин, 
Трунов, Якушев и Рудаков; 
у «Торпедо» — Доброхотов 
и Мишин — по две и Орлов.

К сожалению, в этом мат
че в конце первого периода 
серьезную травму плеча по
лучил Шадрин. На лечение 
потребуется, видимо, ме
сяц— полтора.

Спартаковцы в четвертый 
раз стали чемпионами стра
ны. Ранее, они добивались 
побед в 1962, 1967 и 1969 
годах. На этот раз к победе 
популярную команду приве
ли наставники Н. Карпов и 
В. Фоменко®. Особенно ве
лик вклад в чемпионский 
успех вратаря Виктора Зин
гера, игроков ударной «пя-

комиссию по трудовым спо
рам, в местком или народ
ный суд.

» * * *
В каком возрасте может 

уйти на пенсию участник Ве
ликой Отечественной войны? 
Учитывается ли колхозный 
стаж при назначении пенсии?

Т. ЕФИМОВА.
г. Томск.
Только инвалиды Отече

ственной войны имеют пра
во уйти на пенсию в 55 лет. 
Другим же участникам вой
ны такая льгота не предо
ставлена.

Стаж работы в колхозе 
дает при определенных ус
ловиях право получить кол
хозную пенсию. Он учиты
вается также при назначе
нии пенсии тем работникам 
совхоза, которые работали 
раньше в колхозе, преобра
зованном в этот совхоз.

* * *
Я работаю на « Сибкабеле». 

У меня V разряд, но платят 
мне по четвертому. Админи
страция завода объясняет это 
тем, что в цехе у нас штат по 
пятому разряду полный. А за
чем же я тогда повышал свою 
квалификацию?

Г. СИЛАЕВ.
г. Томск.
Общее правило состоит в 

том, что если работнику 
присвоили какой-то разряд, 
то оплата производится по 
этому разряду. Возникшая 
из-за размера оплаты не

ся сделать хорошее, 
ное.

Автобус Евгений Романо
вич поддерживает, как гово
рится, в высокой, техниче
ской готовности. В салоне 
хозяйничает Нина: убирает, 
моет, чистит, наводит уют. 
Между водителем и кондук
тором — полное взаимопо
нимание. На остановках кон
дуктор следит за посадкой, 
высадкой пассажиров: води
тель не' все может усмот
реть, особенно в часы 
«пик». За добросовестный 
труд Евгению Романовичу 
вручено несколько почетных 
грамот и денежных пре
мий, записана благодар
ность. Он член местного 
комитета предприятия, не 
представляет жизнь без об
щественных поручений.

Нина Терскова — член 
совета кондукторов. В ее 
трудовой книжке тоже около 
десяти благодарностей. Она 
натраждена почетной грамо
той облсовпрофа, денежны
ми премиями.

Б. УРВАНЦЕВ, 
пассажир.

урядица может быть разре
шена в комиссии по трудо
вым .спорам.* * *

Когда делается надбцвка за 
стаж работы в школе? Можно 
ли сделать перерасчет, если 
эта надбавка назначена с про
срочкой в пять месяцев?

Т. ПУТИНА.
с. Молчанова.
‘ Как сообщила главный 

бухгалтер облоно Л. II. Ка- 
бардина, такая надбавка на
числяется, когда человек 
проработал в школе пять 
лет. Поскольку администра
ция сама обязана следить 
з„ своевременным назначе
нием надбавки, работнику 
должен быть сделан пере
расчет.

★ * *
В прошлом выпуске «На 

приеме у юриста» от 18 фев
раля 1976 года мы разъяс
нили вопрос, какими льго
тами пользуются рабочие 
горячих цехов и вредных 
профессий, в частности куз
нецы. Сегодня по просьбе 
читателей даем уточнение. 
Кузнецы горячего металла, 
если они проработали по 
своей специальности не ме
нее половины установленно
го стажа (для мужчин 10 
лет из 20, для женщин — 
7,5 из 15), вправе уйти на 
пенсию: мужчины — _ в 50 
лет, женщины — в 45.

И. УСКОВ, 
старший советник 

юстиции.

терки» — нападающих Але
ксандра Якушева, Владими
ра Шадрина, Виктора Ша
лимова, защитников Юрия 
Ляпкина и Сергея Коротко
ва.

Известны, независимо от 
исхода оставшихся матчей, и 
другие призеры тридцатого 
чемпионата: серебряный — 
ЦСКА, бронзовый — мо
сковское «Динамо».

(Корр. ТАСС).

П е р в а я —

Р. Сметанина
МУРМАНСК, 15 марта. 

(Корр. ТАСС В. Засухин). 
Олимпийская чемпионка Ра
иса Сметанина из Сыктыв

кара впервые выиграла се
годня золотую медаль на 
лыжном первенстве страны 
в гонке на 5-км — 16 мин. 
18 сек. На втором месте ле
нинградка Нина Балдычева 
— 16.29. На третьем — 
Зинаида Амосова из Новоси
бирска — 16.30.

— Четвертый результат 
Кулаковой, — сказал кор
респонденту ТАСС стар
ший тренер сборной жен
ской команды страны Вик
тор • Иванов, — наверняка 
заставит эту прекрасную 
гонщнцу еще более рьяно 
бороться за «золото» на 
других дистанциях. Что ка
сается победительницы, то 
сегодня в долине Уюта Сме
танина бежала сильно и вы
играла очень эффектно.

^,1 «Г Л А 3 А»  
1 и «С Л У X»
I ВСЕЛЕННОЙ

«Академия наук СССР 
получила н ввела в дейст
вие уникальный, самый 
большой в мире оптиче
ский телескоп».

(Из речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева 
при закрытии XXV съез
да партии).

ЗВУЧНТ СО СЦЕНЫ СЛОЮ

В миллион раз превосхо
дит по «зоркости» невоору
женный человеческий глаз 
оптический телескоп с ше- 
стиметровьш диаметром 
зеркала, установленный в 
урочище Семиречье горной 
Карачаево-Черкессии. Что
бы понагляднее проиллюст
рировать возможности ново
го сооружения, директор 
специальной астрофизиче
ской обсерватории Акаде
мии наук СССР доктор фи
зико-математических наук 
И. М. Копылов поясняет: 
Светособирающая площадь 
зеркала в миллион раз боль
ше площади зрачка.

В создании телескопа-ги
ганта, спроектированного 
лауреатом Ленинской пре
мии, известным советским 
ученым Б. К. Иоаннисиани, 
принимали участие многие 
конструкторские и производ
ственные коллективы стра
ны. Поистине ювелирную 
работу пришлось выполнить 
мастерам Ленинградского 
оптико-механического объе
динения, вызвавшимся изго
товить главный «узел » 
сооружения — сорокадвух
тонное зеркало.

— Получив в свое рас
поряжение гигантский телек
сной, ученые специальной 
астрофизической обсервато
рии прежде всего приступи
ли к созданию «эксплуата
ционного расписания», кото
рое позволило бы использо
вать столь уникальное 
сооружение с максимальным 
эффектом, — продолжает 
И. М. Копылов. — Хоть и 
установлен телескоп поисти
не в звездном уголке — с 
обилием безоблачных но
чей, по особому прозрачным 
и чистым горным воздухом, 
однако на пути изучения 
Вселенной астрономов под
стерегает немало неожидан
ностей. Бывает, что и погода 
перепутает планы. А  иной 
объект наблюдения появ
ляется на небосклоне лишь 
раз в год, да и то на считан
ные минуты.

Зона «видимости» теле
скопа — от горизонта и ед
ва ли не до зенита. Чтобы 
повысить скорость обработ
ки полученйых данных, 
специалисты обсерватории 
оснастили телескоп автома
тизированными расшифро- 
вочными устройствами. А  
заглянуть из урочища Се
миречье можно туда, куда 
до сих пор не имел возмож
ности проникнуть взгляд че
ловека.

На «прицеле» у советских 
ученых теперь — самые 
слабые из светил, включая 
быстро теряющие массу 
двойные звезды, светила . с 
необычным химическим со
ставом, сильными магнитны
ми полями, а также кваза-. 
ры, нестационарные и рзаи- 
модействующие галактики и 
их ядра, группы и скопле
ния галактик. Исследования 
таких небесных тел пред
ставляют огромный интерес 
для прикладной науки. Изу
чение магнитных полей .да
леких звезд, например, помо
жет глубже проникнуть в 
процессы, происходящие на 
Солнце. Перед учеными от
крываются захватывающие 
перспективы: исследуя Все
ленную, глубже проникнуть 
в тайны строения материи.

Примечательно, что одно
временно с оптическим теле
скопом в специальной астро
физической обсерватории 
Академии наук СССР сдан 
в эксплуатацию второй юж
ный сектор еще одного 
уникального сооружения — 
радиотелескопа Ратан, цо 
внешнему виду напоминаю
щего чашу главной спортив
ной арены московских Луж
ников. Диаметр 1 радиотеле
скопа — шестьсот метров, 
окружность — около двух 
километров. Он обладает ог
ромной собирающей поверх
ностью, Ратан может прини
мать широкий диапазон 
волн, а значит, и получать 
более полную информацию 
из самых отдаленных угол
ков Вселенной. Это — «ло
вушка» радиосигналов, доно
сящихся до нашей планеты 
из неведомых глубин.

Н. СТЯЖКИН, 
корр. ТАСС.

Станица Зеленчукская,
Карачаево-Черкесская
автономная область.

Закончился проходивший 
в рамках Всесоюзного фе
стиваля народного творчест
ва областной смотр-конкурс 
чтецов. Два дня со сцены 
Дома культуры завода режу
щих инструментов звучали 
стихи Р. Гамзатова, Е. Евту
шенко, С. Острового и дру
гих советских поэтов. Лири
ка сменялась прозой, проза 
— музыкально-композици
онными произведениями. В 
конкурсе приняло участие 
около восьмидесяти человек.

Восемьдесят г.тецов — 
восемьдесят волнений, удач 
и неудач, восемьдесят путей 
к искусству музыки слова. 
Участники конкурса— пред
ставители самых разных по
колений. За спиной ветера
нов войны В. Резвякова 
(Томский район) и П. Андри
евского (объединение «Сиб- 
кабель») многие годы уча
стия в художественной са
модеятельности. Но по-преж
нему взволнованно звучат 
их голоса, обращенные к мо
лодежи, напоминая нозому 
поколению о героическом 
прошлом отцов. Своеобраз
ным ответом им явилось вы
ступление А. Филатова 
молодого поэта из Стрежево-

17 марта. Концерт лауреата 
Всесоюзного телевизионного 
конкурса «Молодые голоса» 
вокально - инструментального 
ансамбля «СМЕРИЧКА».

По многочисленным заявкам 
зрителей—два дополнительных 
концерта «Смеричка».

19 марта — в 18 часов и 20 
марта — в 12 часов.

ТЕАТР
17 марта — спектакль «Моя 

любовь на третьем курсе». 
Начало — в 19 час. 30 мин.

m m ®

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Дерсу Узала» (две серии)-— 

9, 13-10, 16, 18-40. «Белое Пла- 
тье» — 11-40, 21-10.

имени М. ГОРЬКОГО
«Комиссар полиции обви

няет» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. «В пу
стыне и джунглях» (две се
рии) —8-45, 12, 15, 18-15, 21-30. 
Зал кинохроники. Полномет
ражный документальный
фильм «И все-таки я -верю...» 
(две серии) — 9, 11-10, 13-20,
15-30, 17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«В пустыне и джунглях»

(две серии) — 9, 11-55, 14-50,
17- 45, 20-40. «Комиссар поли
ции обвиняет» — 8-40, 12,
13-50. 16, 17-50, 19-40, 21-30.
«Мальчишки мечтают» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Комиссар полиций обви

няет» — 9, 12-30, 14-10, 16,
17-50, 19-40, 21-30. «Мальчиш
ки» — 10-50.

«СИБИРЯК»
«Ура! У нас каникулы» — 

9-20. «Преступление в гостини
це» — 11, 12-40, 14-20, 16,
17-40. 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«На дальних берегах» — 
15. «Время ее сыновей» (две 
серии) — 18, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Семья Ивановых»- — 17-10, 
19,21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Расколотое небо» 
19, 21.

15, 17,

Т В

го, прочитавшего отрывок из 
своей поэмы «Свет» — «Раз
говор с отцом». Нравствен
ный потенциал советской 
молодежи, утверждает ав
тор, в том, что волнует 

■ нас сегодня: великие строй
ки, преобразование Сибири, 
трагедия Чили, борьба за 
мир во всем мире.

Выбрать репертуар — это 
значит найти произведения, 
которые могли бы взволно
вать сегодняшнего зрителя, 
заставить его сердце биться 
чаще, задуматься над 
жизнью, над своим местом 
в ней. С этой точки зрения 
интересными оказались вы
ступления Т. Ломтевой (сту
дентка ТПИ), В. Ануфрие-' 
вой (ТГПИ), А. Кановалова 
(ДК работников торговли) и 
многих других.

Но работа чтеца — это 
еще и умение переложить 
на голос мысль автора, за
ставить ее зазвучать, это 
способность слушать свой 
голос, учитывать его диапа
зон пои выборе произведе
ния. Строгое жюри опреде
лило лучших. Это А. Игол- 
кин (медицинский институт), 
Л. Скрнпник (учетно-кредит
ный техникум) и А. Филатов

' (Стрежевой). Все трое стали 
лауреатами областного фе
стиваля и удостоены дипло
мов I степени. Дипломы II 
степени присуждены В. Рез- 
вякову (Томский район), 
Г. ‘ Барышевой (Каргасок
ский район), Т. Кнльбергер 
(ДК им. Калинина). Дипло
мы III степени — А. Боо- 
ченко (Колпашевский рай
он), О. Книрим (Дом народ
ного творчества), Н. Изото
ву (г. Асино).

Кроме того, жюри приня
ло решение ходатайствовать 
о награждении почетными 
грамотами Н. Вострокнутова 
(техникум общественного 

питания), В. Колесниковой 
(Кожевниковский район), 
В. Радикова (Колпашевский 
район), П. Андриевского 
(объединение «Сибкабель»), 
В. Пономаренко («Тепло- 
энергопроект»), И. Хенкина 
(«Сибэлектромотор») и
А. Кановалова (ДК работни
ков торговли).

И. МАРТЫНОВА.
......

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

дет инспектор ГАИ Н. Завья
лов. 20.45. «Блокада». Худо- 
жественный фильм. 2-я серия. 
22.00—22.10. Новости.

пкдио
СРЕДА, 17 марта

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. Поет А. Стрельчен
ко. 9.00. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.10. Концерт 
ансамбля скрипачей Большого 
театра СССР. 9.30. «Смена». 
Радиопрограмма для молоде
жи. «Пятилетке ■— комсомоль
ский Знак качества» — .у  
микрофона молодые рабочие 
мебельного комбината. «Дела 
комсомольско-молодежной» — 
рассказ о водителях Комсо
мольского леспромхоза. Ты 
живешь на селе. «Мне комсо
мол вписан в сердце, как Ро
дина в паспорт» — продол
жаем разговор об обмене ком
сомольских документов. 19.00. 
Последние известия. 19.11. 
«Смена». Повторение утренне
го выпуска.

Томский театр музкомедин
18 марта
В помещении Дома куль

туры «Энергетик».
И. Штраус.

«ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ»
(оперетта в 3-х действия 

ях).
Начало — в 19 . часов.

Хладокомбинату срочно  ̂
требуются: заведующий
складом молочных . продук
тов, кладовщики, экспеди
тор, столяры-плотники, ма
шинистка, начальник сме
ны.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или в от
дел кадров хладокомбината, 
тел. № 5-26-59, пер. Ше- 
гарский, 54. Проезд трам
ваями №№ 1 , 3, автобусом 
(Ne 2 до остановки «Хладо
комбинат».

Городское вечернее профессионально-техническое учи
лище № 21 объявляет набор на курсы повышения 
квалификации по специальностям: токарь, фрезеровщик, 
шлифовщик, газоэлектросварщик, слесарь-ремонтник, 
слесарь-инструменталыцик, слесарь механосборочных 
работ, слесарь-техник, электромонтажник, радиомонтаж
ник, контролер ОТК. В училище принимаются рабочие по 
направлению предприятий и организаций города Томска. 
По окончании учебы выдается аттестат. Обучение бес
платное, срок — 6 месяцев.

Начало занятий — 1 апреля.
За справками обращаться: 634029,. Томск, ул. Герце

на, 18-а, телефоны № №  2-02-12, 2-08-31, 2-08-88, с 10 
до 20 часов.

Томский областной совет по туризму н экскурсиям 
ПРИГЛАШАЕТ трудящихся города и области в путеше
ствие по стране по следующим маршрутам:

Гагра (20 дней) — с 1 апреля, с 4, 13 и 25 мая.
Адлер (20 дней) — с 29 апреля, с 14 и 19 мая.
Ленинград (10 дней) — с 8 и 20 апреля, с 4 мая.
Геленджик (20 дней) — с 9 и 30 мая.
Кабардинка — Архипо-Осиповка (20 дней) — с 23 ап

реля, с 14 мая.
Алексин Бор (15 дней) — с 20 мая.
Эзерннеки-Вайвари — Рига (16 дней) — с 16 апреля.
Ленинград—Пушкин — Пушкинские горы — с 5 мая.
Батуми (20 дней) — с 1 и 21 мая.
Туапсе (20 дней) — с 23 марта,’ 16 апреля, с 7 мая.
Имеется большой выбор путевок всесоюзных маршру

тов.
Областной совет по туризму реализует путевки на все 

сроки до конца' года.
Обращаться: г. Томск, пл. им. В. И. Лёнина, 6, теле

фоны №№ 2-45-33, 2-45-01.

СРЕДА, 17 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.20. Цв. «Наука сегодня». 

9.50. «Лес на песках». Доку
ментальный телефильм. 10.05. 
Цв. «Вечер поэзии». 11.00. Но
вости. 11.10. Цв. «Капля росы». 
Документальный фильм.
(ЦСДФ). 11.20. Фильм — детям. 
«Мальчишки». Художествен
ный фильм. («Мосфильм». 
1971 г.). 13.00. Цв. Чемпионат 
СССР по хоккею. ЦСКА — 
«Крылья Советов». 3-й период. 
13.35. Цв. «Вечер поэзии». 
14.30. Цв. Киножурнал «Хочу 
все знать». 14.40. «За стеной 
страха». Документальный теле
фильм.

С 15.40 до 17.00 — перерыв. 
17.00. «Время». 17.30. «Му
зыкальный абонемент». «Рус
ский романс». Романсы С. Рах
манинова и Н. Римского-Кор
сакова. Исполняет народная 
артистка СССР В. Левка.

ТОМСК
18.40. Документальный теле

фильм. «Николай Кузнецов». 
(Украинское телевидение.
1974 г.). 18.55. Новости. 19.05. 
«Принц и Золушка». Теле
фильм-балет. (Ленинградское 
телевидение. 1975 г.). 19.30.
«Тяжелый труд — на плечи 
машин». Телевизионный кон
курс новаторов.'

МОСКВА
20.00. Новости. 20.15. «Лес на

песках». Документальный теле
фильм. . («Волгоградтеле-
фильм»), 20.30. «За стеной 
страха». 21.30. Цв. М. Анчаров. 
«В одном микрорайоне». Пре
мьера многосерийного теле
спектакля. 4-я серия.

ТОМСК
22.50J «Гур-Эмир». 

популярный фильм.
МОСКВА

23.00. «Время».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
19.30. К Всесоюзной н е д е л е  

музыки для детей. У нас в 
студии учащиеся музыкальной 
школы им. Чайковского. 20.05. 
«От Байкала до океана». Доку
ментальный фильм. 20.25. «За 
безопасность движения». Ве-

Научно- за

Для вновь открывающего
ся вечернего кафе «Отдых» 
требуются: старшие бухгал
теры, бухгалтеры, ревизор, 
калькулятор, повара, офи
цианты, буфетчицы, мойщи
цы посуды, кондитеры.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или На
бережная . реки Ушайки, 18, 
в отдел кадров ТТС № 1.

Кировский р а й к о м 
ДОСААФ проводит набор 
на курсы мотоциклистов.

Начало занятий — 20 
марта, в 18 часов.

Обращаться: г. Томск,
пер. Плеханова, 7, тел. 
№ 2-41-14.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Новополоцке Витебской 
области на равноценную в 
г. Томске, желательно в Ки
ровском районе.

Обращаться: г. Томск,
ул. М. Горького, 2, кв. 2, 
тел. №  4-23-14.

Строительное управление 
Томского областного объе
динения «Сельхозтехника» 
проводит набор на курсы 
каменщиков,' штукатуров-ма- 
ляров в учебный комбинат 
объединения. Срок обучения 
— три месяца. В первый 
месяц выплачивается сти
пендия в размере 70 руб, в 
последующие месяцы к сти
пендии добавляется оплата 
■за выполненную работу. 
Принимаются лица не моло
же 18 лет.

Обращаться: Томск-50,
ул. Энергетическая, 2-5, 
строительное управление 
«Сельхозтехника», телефон 
№  5-26-33. Проезд автобу
сами №№ 3, 3-а до останов
ки «Первые Сенные».

Уважаемые заказчики! 
Приглашаем вас принять 
участие в конференции по 
качеству швейных изделий, 
выполняемых всеми ателье 
города. Вы можете выска
зать свои пожелания и 
предложения по культуре 
обслуживания, по качеству 
исполненных заказов, но 
режиму работы салонов. 
Конференция состоится 17 
марта, в 16 часов, в Дом.§ 
быта № 1 (переулок Пахано-'- 
вича, 10, 5-й этаж). По 
окончании состоится показ 
моделей.

Объединение «Томск- 
горшвейбыт».

Ленинский райком КПСС, 
партийная организация 
Томского рыбозавода с при
скорбием извещают о смер
ти члена КПСС с 1927 года 

КОЗЯВКИНА 
Захара Сафоновича 

и выражают соболезнова
ние семье и родным покой
ного.

Вынос тела — 18 марта, в 
14 часов, из квартиры по
койного (г. Томск, пер. 
Картасный, 14-а).

Ректорат, партийный ко
митет, местком Томского 
инженерно - строительного 
института выражают глубо
кое соболезнование ' доцен
ту кафедры «Строительная 
механика» Л. М. Прегеру 
по поводу смерти его отца 

ПРЕГЕРА
Моисея Ароновича.

Коллективы кафедры 
детской хирургии медин
ститута и детской больни
цы М 4 дыра-жают собо
лезнование В. П. Еремнч по 
поводу смерти его отца 

ЕРЕМИЧ
Павла Александровича.
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